

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Jueves 1.º de Abril de 1937

Núm. 219

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
El «ministro» del Gobierno rojo se adhiere a los Sin Dios.....	3.ª
El concurso de EL ALCÁZAR, primer artículo.....	5.ª
Los herederos de don Carlos de Borbón para la Suscripción Nacional.....	8.ª
Telegrama de Milláu Astray al Requeté.	2.ª
Deportes y noticias varias.....	6.ª

“LA CREACION DEL PATRIMONIO FAMILIAR SERA REALIZADO POR LA ADECUACION CULTIVADOR A LA TIERRA, SIN INCORPORACIONES DE SIERVO,»

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Ayer fué rota la línea enemiga de Vizcaya

Boletín informativo

Salamanca, 31.—El Boletín de Información del Cuartel del Generalísimo facilita las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

EJERCITO DEL NORTE.—*Quinta División:* Sin novedad, habiéndose pasado a nuestras filas siete milicianos con armas y once paisanos.

Sexta División: Un intento de incursión que el enemigo intentó hacer en el sector de Santander, por Lorilla, fué duramente castigado, persiguiéndosele y recogiendo 25 muertos y gran cantidad de heridos.

En el sector de Vizcaya nuestras fuerzas han roto las líneas enemigas al Noroeste de Villa-Real, ocupando el contrafuerte en que el enemigo tenía establecidos sus fortificaciones y atrinchamientos. Se ocuparon la altura de Maroto, la Alberchilla, Carinto, José-Pachi y Asensiomendi, con las líneas de trincheras y obras que el enemigo tenía en este sector.

El castigo infringido ha sido grandísimo, cogiéndose al enemigo dos cañones, 16 ametralladoras, 200 fusiles, 50 prisioneros y más de un centenar de muertos, sin contar los del sector derecho, que por lo avanzado de la hora en que terminó la operación no pudieron ser recogidos.

Ni la dureza del terreno ni las grandes fortificaciones hechas, han podido contener la potencia y empuje de nuestras fuerzas.

OCTAVA DIVISION.—El enemigo hostilizó nuestras posiciones del frente asturiano, siendo contestado certeramente por el fuego de nuestras posiciones.

División de Avila: Sin novedad.

Cuerpo Ejército de Madrid: Sin novedad, con ligeros tiroteos de fusil y cañoneo.

EJERCITO DEL SUR.—El enemigo hostilizó ligeramente las posiciones del sector cordobés; fué puesto en fuga por nuestra Artillería y la salida que contra él hizo la Infantería.

En el sector de Extremadura nuestras tropas realizaron reconocimientos ofensivos sorprendiendo al enemigo, al que se le recogieron seis muertos.

Salamanca, 31 marzo de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno.*

Al noroeste de Villarreal, nuestras fuerzas conquistaron varios pueblos y otras importantes posiciones

Los rojos tuvieron 100 muertos y perdieron importante material

Todo hace presagiar una ofensiva general de las fuerzas nacionales

Extraordinaria actividad de nuestra Artillería en todos los frentes

(De nuestro enviado especial).—Talavera de la Reina, 31 (noche).—No nos equivocamos ayer al decir que con el buen tiempo había comenzado una pequeña escaramuza, prólogo de operaciones de gran envergadura que han de marcar un rumbo definitivo en la guerra actual.

Las impacencias explicables en ánimos de personas que ven de lejos la lucha se van a ver pronto calmadas por la gran ofensiva que se avecina. Apenas la tierra, húmeda aún por las frecuentes lluvias, se halla endurecida y pueden actuar a placer los carros de asalto y el formidable tren motorizado, que

constituyen nuestras modernas columnas, encuentre suelo a propósito para movilizarse sin trabas ni obstáculos naturales, se pondrán en activo las fuerzas que ahora están en obligada paralización y será una vez más confirmado el éxito definitivo y aplastante de nuestras unidades.

¡Como aviso y señal de esta general ofensiva, hoy nuestras baterías han desensfundado sus guardabocas con ganas de funcionar activamente. Y a los disparos ininterrumpidos del sector del frente de Madrid han seguido en voz los cañones del Sur y del Jarama. Desde el amanecer, obuses de todos los calibres y de todos los puntos del asedio a la capital de España han caído con machacona testarudez sobre todos los objetivos militares, reductos, trincheras, cuarteles y fortificaciones que el enemigo ha establecido en las calles y casas de Madrid, en una defensa inútil y suicida.

Desde los observatorios se veía claramente—el día ha sido bastante límpido—la perfecta puntería de nuestros artilleros, que uno tras otro iban colocando la carga de sus baterías en los objetivos señalados con una precisión de cronómetro. Y en todos ellos, desaparecida la columna de humo y polvo que se levantaba, veíase el mordisco tajante de la metralla.

El castigo sufrido por las fortificaciones ha sido enorme. Ha sido un día en que ni por un momento se ha dejado descansar a las baterías. Los golpetazos continuos de los obuses iban resquebrajando, a la par que las fortificaciones, los ánimos ya despedazados de los milicianos, que, cerradas todas sus puertas de escape, ven abrirse a sus pies con cascadas de metralla la sepultura de sus cuerpos y del marxismo.

Pronto Madrid, que iba a ser la tumba de los soldados de Franco, dejará paso, abierto por obuses y bayonetas, a las aguerridas huestes españolas que van cubriendo su camino con laureles.

Moros notables en el cuartel de Requetés de Sevilla

Sevilla.—Los moros notables que se encuentran en Sevilla han visitado hoy el cuartel de Requetés.

Después de saludar a las autoridades tradicionalistas, pasaron revista a una sección del Requeté que formó en su honor.

Los marroquíes hicieron grandes elogios de los Boinas Rojas, cuya heroicidad han podido comprobar experimentalmente en diversas ocasiones.



Valores de la Patria. Modelo de militares es el general don José Enrique Varela.

Ascendido hace días a General de División, el conquistador de Toledo, no ha recibido más que el ascenso merecido por su labor heroica y abnegada; primero al frente de las tropas del sur que marchaban sobre Málaga en los meses de agosto y septiembre, conquistando para España Antequera, Ronda y gran parte de su serranía; luego, al mando de las tropas que llegaron a Madrid y pasaron el Manzanares.

El general Varela, desde que salió, el 18 de julio, del Castillo de Santa Catalina, no ha descansado ni un momento, como muchos, por el bien de su Patria.

SUR, CENTRO Y NORTE

Se rompe la línea de Villarreal

Abril. La primavera entró de lleno, pero sin alharacas ni chinchines; viene como siempre, entre flores, calorcillo de medio día... sueño de siesta.

El invierno va quedando atrás, los campos se irán secando y el horizonte más claro, llega más lejos, y es más alegre el día.

Hasta el parte de guerra parece que dice hoy: ¡Abril!

Y es que... ¡cómo huelen a triunfo las tardes de primavera! Despertar del invierno; de los días tristes de nubes.

La primavera de España fué siempre la reina de las primaveras, y viene con el aire castizo de siempre a decirnos ¡aquí estoy yo! ¡«abril que viene mayo!»

Presagios de triunfos próximos estos días de abril.

La actividad, los intentos del enemigo, por su desilusión cesan en la práctica y aumentan de «boquilla» por las ondas bermejas...

Buena señal. En cambio, en nuestro campo, con el sobrio

castellano sólo decimos: «sin novedad», o escuetamente se cita lo que tiene de verdad importancia.

Hemos roto la línea de Villarreal, hemos contenido con castigo durísimo la línea enemiga de todo el contorno de Madrid, y, Andalucía, ya grande, aún se ensancha más.

La primavera. Vísperas de clamor de ¡Victoria! ¡Victoria!

En el Sur, en el Centro y en el Norte el enemigo — es lo cierto — se debilita. No pudo en todo el invierno forzar ni una tan sola de nuestras líneas. El bloqueo de nuestra gloriosa escuadra, la descomposición de un desastroso régimen marxista, la situación anárquica de los incontrolables, hacen que el campo rojo lance quejidos que pueden ser de agonía.

Abril; abril entró de lleno; viene como siempre, entre flores, calorcillo de medio día... sueño de siesta, y... ¡cómo huelen a triunfo las tardes de primavera!—VILLARIN.

PERFIL DEL DIA

¿Qué amplitud tendrá la ofensiva nacional iniciada, y cuales serán sus puntos más esenciales? No hay modo de preverlo. Lo cierto es que nuestras tropas toman estos días la iniciativa en diversos frentes, y que todo hace suponer que los planes del Mando son esta vez muy vastos. Por otra parte, hay el antecedente de que en los últimos días el general Mola hizo una visita al frente de Vizcaya, y el Generalísimo recorrió los diversos sectores del frente de Guadalajara.

Por lo pronto, al día siguiente de violentas acciones ofensivas de las fuerzas nacionales en el frente de Madrid, nuestro Ejército atacó ayer a fondo en el frente de Vizcaya, rompiendo la línea enemiga y ocupando nuevas e importantísimas posiciones, así como varios pueblos. La operación fué muy brillante y costó al enemigo enormes pérdidas en hombres y material.

Si el tiempo favorece, parece indudable que este nuevo ciclo de operaciones será muy importante y rendirá provechos de mucha cuantía a la causa nacional.

LO QUE OCURRE EN EL MUNDO

Ha muerto el legionario cojo que pidió volver al frente

Un telegrama del general Millán Astray

El fundador de la Legión dirigió el despacho siguiente:

«Capitán Requeté Orol.—Al grito que desde el puesto de honor lanza el Requeté de ¡Viva España!, ¡Viva Franco! y ¡Viva la Legión!, contestó: ¡Viva España unida con su pueblo, Ejército y Milicias acaudillada por Franco, en un único ideal! Los que lucháis, vencéis o morís abrazados, seguid siempre unidos para disfrutar felices la victoria en su marcha triunfal, hacia las serenas cumbres de la justicia y del amor, en donde luce destellante la llama de la paz que estáis ganando con vuestro sublime sacrificio.—Millán Astray».

Discurso de un embajador de Estados Unidos

Washington.—Ha producido sensación en América un discurso pronunciado por Ogden Mammond, que fué durante cuatro años embajador de los Estados Unidos en Madrid.

El discurso es absolutamente favorable a la España nacional y en él dice el ex embajador que la verdadera lucha es una que sostienen un Gobierno de orden y honorable contra la anarquía.

La mayoría del pueblo español está con el general Franco, que le apoyará hasta el último extremo.

Y terminó diciendo Mr. Hamon que durante la República no hubo libertad, sino libertinaje.

Tampoco tolerará el Reich se imponga el comunismo en España

Berlín.—El embajador de Alemania en París ha visitado a Ivon Delbos, ministro francés de Negocios Extranjeros en el Quai d'Orsay, para tratar de la cuestión de los voluntarios en España.

El diplomático alemán expuso a Delbos la formal decisión de Alemania de no permitir que el comunismo se apoderease de España. Aseveró que Alemania e Italia están unidas y mantienen el mismo criterio sobre este particular.

Puso de relieve el embajador alemán la falsedad de las protestas de neutralidad que formulan los Soviets, puesto que realizan nuevos envíos de hombres, armas, municiones y pertrechos a la España roja, que entran por la frontera de Port Bou.

¿Qué hace en París el Estado Mayor de la Aviación roja?

París.—¿Qué hacen en París esos cincuenta pilotos del Gobierno de Vale cia? ¿Qué hacen los oficiales de Estado Mayor de la Aviación roja, entre los que podemos citar al coronel Angel Pastor, al teniente coronel Antonio Gudín y a los oficiales Domingo Vall, Joaquín Ramos, Ramón Merino, Alfredo Basterra, Antonio Saforcada, etc.? Si ellos se encuentran en tan gran número en París, por alguna grave razón será.

ANGEL DIAZ
Frutas selectas de todas clases
Tendillas 6. - TOLEDO

Ladrones de cuadros.—Ofrecen un Tintoreto de la colección del duque de Alba

Basilea.—Recientemente un comerciante de cuadros de Basilea recibió la visita de un desconocido que declaraba ser el encargado del Gobierno español para la venta de cuadros procedentes de las colecciones particulares. Le ofreció un Tintoreto procedente, según él, de la colección del duque de Alba, de Madrid.

Más tarde se comprobó que el duque de Alba no poseía tal cuadro. El ladrón había cortado el lienzo del marco, pues el tal cuadro era un verdadero Tintoreto que le había prestado el profesor Rubinacel, de Ginebra, para mostrarlo a un señor que habitaba en el mismo hotel. El ladrón pertenece a una banda de ladrones internacionales.

El Ejército japonés no irá hacia la Dictadura

Roma.—Comunican de Tokio, que un alto personaje político ha declarado que el Ejército no quiere implantar una Dictadura militar, pero sí salvaguardar la paz armada del país y que será inexorable en la persecución del comunismo.

Sobre la cuestión alemana se estrecharán más los lazos con ella, pero esto no quiere decir que se devuelvan las colonias que posee el Japón. No obstante, se estará a las resultas de los acuerdos internacionales.

Una estratagema para ser bien recibido por los franceses

Thionville.—El joven alemán que se encontró herido a 200 metros de la frontera, afirmó a los policías que había sido perseguido y herido por la policía alemana, y había salvado la vida gracias a haberse internado en territorio francés.

Los policías franceses encontraron sospechosa esta declaración, y después de un largo interrogatorio, el joven alemán acabó por declarar que se había herido él mismo, con el fin de hacerse pasar como una víctima de la Gestapo, para ser recibido con los brazos abiertos por los franceses.

La pasajera clandestina del "Normandia", ha sido detenida en El Havre

El Havre.—Una pasajera clandestina del transatlántico «Normandia», de nacionalidad americana, había podido escaparse el martes a la llegada a este puerto y embarcarse el mismo día a bordo de un navío inglés del servicio de Southampton, pero a la llegada a este puerto fué obligada a regresar al Havre, por carecer de pasaporte.

A la vuelta del vapor fué detenida por la Policía especial.

La intrépida joven ha manifestado que deseaba trasladarse a su país.

¿Recordáis a aquel legionario a quien, herido en una pierna, hubo que amputársela, y dirigió una carta al general Franco pidiéndole el poder volver al frente?

Pues le fué concedido. Y se incorporó a la quinta bandera.

Pero su espíritu legionario protestó cuando le destinaron a servicios auxiliares, y no cejó hasta conseguir que le mandaran a la primera línea con su fusil.

Era un predestinado. Se empeñó en un heroico duelo con una ametralladora enemiga, y, lógicamente, tuvo que perder.

Herido de gravedad fué trasladado al hospital de sangre.

Escribió una carta a sus compañeros antes de morir.

En ella hacía profesión de su credo legionario y de su amor a España, y les exhortaba, contento desde las puertas de la muerte, a luchar por ella, dando la vida gustosos, como él la daba, por la salvación y la gloria de la Patria.

El Gobierno francés prohíbe una fiesta infantil

París.—Como consecuencia de la orden prohibiendo las reuniones políticas y que hasta la fecha sólo ha sido observada con las organizaciones de derechas (pues se han celebrado varios mítines comunistas), el Gobierno Blum ha prohibido el festival infantil organizado por la Asociación «Travail et Loisirs», en el cual debían tomar parte 800 niños. Este festival consistía en bailes rítmicos y gimnasia sueca.

El Consejo de administración de esta Sociedad hará una protesta al Gobierno por esta medida arbitraria e inexplicable.

«Lo que viene Santander» Por Waldo de MIER

El primer golpetazo moral para los dirigentes fué que la «inminente caída de Oviedo» tardaba más de lo que la prensa y sus discursos querían. Por primera vez se hicieron comentarios irónicos sobre el valor y audacia de los mineros asturianos. Ciertamente que la toma del cuartel de Simancas en Gijón—página Numantina para sus heroicos defensores—les alentó algo, pero en el Gobierno civil Ruiz Olazarán y Bruno Alonso se mesaban los cabellos desesperados al saber las derrotas de sus mineros en sus intentos de entrar en Oviedo. Y el otro golpetazo lo recibieron todos los habitantes al contemplar el cierre forzoso de las panaderías. Inesperadamente, se acabó el pan. De Bilbao llegó algo de harina y ésta se racionó, ya para siempre, a partir de ese momento. Comíamos 125 gramos de pan al día. ¡Y qué pan! El bacalao, las alubias, los garbanzos, el azúcar, los comestibles de primera necesidad fueron escaseando y racionándose a su vez, 100 gramos a la semana, por persona, de cada una de estas materias. Había que contentarse con ello y el que protestara, a la cárcel.

Su esperanza era la llegada del «Cristóbal Colón», el magnífico trasatlántico, hoy perdido en las Bermudas. Este venía de Méjico, y aunque el glorioso movimiento le sorprendiera en alta mar—creo—siempre su carga sería provechosa para la provincia. Nosotros temíamos trajera incluso armas de Francia. Llegó el «Colón» en una noche oscura, no atreviéndose a encender las luces hasta que estuvo dentro mismo de la bahía. Cuando perdió el temor a nuestros bous, ya pasando por Puerto-Chico, iluminó la cubierta y sonaron las sirenas. Todo el pueblo se lanzó gozoso a presenciar el amarre en la machina de Comillas. Las sirenas sonaron durante un buen rato, hasta que alguien hizo ver el peligro que con la algarabía podían correr atroyendo con ella a la Aviación nacional. (Nunca creía se oyeran los sirenazos en Burgos). Pero la desilusión fué enorme al contemplar a la mañana siguiente que la línea de flotación del trasatlántico venía casi toda afuera del agua. ¡Vacío

Las esperanzas puestas en el «Cristóbal Colón», se convierten en racionamiento y hambre

de carga el «Colón»! En efecto, carga traía, pero era chatarra de Nueva York para fundirla en la Fábrica de Nueva Montaña. Y de comida, nada.

Se proclama la República santanderina

Al verse sitiados geográficamente del resto de la zona roja, decidieron organizar sus servicios y erigirse una republiquitilla. Se nombró presidente de ella a Juanito Ruiz. Ministro de la Gobernación, al diputado Ruiz Rebollo; ministro de la Guerra, a Bruno Alonso; ministro de Asistencia Social, a Lavín Gautier (hermano del que fué gobernador civil en Valladolid antes del movimiento). Por cierto, que al conceder a la esposa de ese señor su regreso a Santander, ésta no tenía palabras para elogiar la caballerosidad del Ejército español que la había dado toda clase de consideraciones y respetos hasta ponerla en la frontera de Francia. Y contaba que un hermano suyo, a pesar de sus ideas izquierdistas no había querido regresar con ella a Santander por encontrarse divinamente en Valladolid y no pasar las calamidades que en la capital montañesa ocurrían. Estos elogios y la descripción que hacía de la vida que se lleva en Valladolid, en donde no se escaseaba nada y el orden era absoluto, le valieron una llamada de atención por parte de su cuñado el ministro de Asistencia Social.

Una vez bien montado el tinglado de la republiquitilla, comenzó la verdadera persecución a las personas de orden. Se cerraron las iglesias y las imágenes fueron sacrilegamente decapitadas o fusiladas. En la de los Jesuitas

Reportaje especial para ELALCAZAR

toda la plata del altar mayor fué arrancada; la bellísima estatua del Sagrado Corazón, que estaba al pie de la escalinata, fué decapitada, dejando en pie el resto del cuerpo. La iglesia fue convertida, más tarde, en depósito de municiones. La de Santa Lucía en almacén de los pocos víveres de precio que quedaban. La de San Francisco la derruyó el alcalde para ensanchar el Ayuntamiento; y así todas. En el orden económico, se incautaron de todas las cuentas corrientes, dejando, tan solo, sacar de ellas cincuenta pesetas a la semana. Una vez sentados y acomodados en todos los casinos y círculos, que no fueran políticamente izquierdistas, obligaban a los socios a pagar las cuotas mensuales y con rigurosa puntualidad, prohibiendo terminantemente darse de baja en ellos.

La puñalada de la caída de Irún

Ya habían transcurrido varios meses de guerra civil. Estábamos en septiembre. Se había tomado por nuestro Ejército Irún—¡oh, Irún, y qué inexpugnable era para nosotros desde las columnas de la prensa nortea!—y San Sebastián. Al pueblo jamás se le confesó esas derrotas del frente popular. Lo sabían muchos, casi todos, pero era por boca de los escasos supervivientes que habían logrado huir, pero nunca por confesión tácita de los dirigentes. La FAI con ello se enemistó más aún con los de la UGT por encubridores de la verdad al pueblo. La puñalada de la caída de Irún y San Sebastián fué tremenda para el Gobierno rojo del norte. Por otra parte, la desbandada hacia Bilbao de 35.000 guipuzcoanos creaba un conflicto a estas provincias para su abastecimiento. El avance de nuestras tropas era vertiginoso. Zumárraga, Azpeitia, Azcoitia, Andoain, los principales pueblos de Guipúzcoa vuelven a ser de España. Y en Bilbao tiembla Aguirre por su resultado final. El general Mola dió un plazo de cinco días para que se rindiera la plaza y éste finalizaba el 25 de septiembre. El 24, fondeaba la escuadra roja en la bahía de Santander. Merece esto un buen comentario extenso y aparte.

CASA GARCIA PARDO

Cuesta de Belén, 7 (frente al Estanco).
Gran surtido en géneros de punto y felpa, mantas, abrigo hechos y gamzas, medias y calcetines

RELOJERIA, JOYERIA Y OPTICA

JOSE HURTADO

(Sucesor de Valle)
Cuesta de Belén, núm. 11

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería
::: y Muebles :::

Pi y Margall, 14.—Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

Fábrica de Mazapán

Confitería y Pastelería
Ultramarinos finos

LUIS GARCIA PATO

TALAVERA DE LA REINA
Casa central y despacho:
Canalejas, 29 - Teléfono 79

Sucursal:
Pi y Margall, 15 - Teléfono 126

Correas STOPLESS - Sedas Suizas para Fábricas de Harinas - Herramientas - Maquinaria

Hijos de Antolin Calvo - SEVILLA

EXTRANJERO

350 personas asesinadas en Valencia

Un tren escapa a una velocidad infernal de los incendios de un bosque

Belgrado.—Cerca de Zenitza, en Bosnia, una enorme superficie de bosque arde desde el sábado.

Un tren de viajeros sorprendido por el incendio ha recorrido a una marcha infernal los 20 kilómetros que le faltaban para poder escapar de las llamas que le amenazaban por todas partes.

Se puede imaginar la emoción de los viajeros sorprendidos en esta gigantesca hoguera, medio asfixiados por el humo.

No hubo víctimas gracias al conductor del tren que con gran resolución lanzó el tren por entre las llamas.

Por un voto ha guardado silencio durante veinte años

Praga.—Arpad Palasthy, muy considerado por sus conciudadanos, desde hace veinte años cumplía un voto de silencio.

Después de haber ingerido un pastel en casa de un confitero, declaró de pronto: «Es muy bueno». Ante la sorpresa de los presentes, declaró: «Cuando, hace veinte años, estaba en el frente, juré que si salía de aquel infierno no hablaría en veinte años».

Gangsterismo.—Un joyero, asaltado por dos ladrones

París.—El señor Duterte, joyero que habita en el número 11 de la calle Colise, al regresar a su domicilio a las nueve de la noche, portador de un saquito conteniendo joyas por valor de 50.000 francos, fué atacado por dos individuos que después de golpearle, intentaron apoderarse de las joyas.

A los gritos del joyero, los agresores huyeron en un automóvil.

Le acusan de envenenadora, y se está suicidando por autosugestión

Los Angeles.—Acaba de detenerse a la señora Helen Love, acusada de haber envenenado a su marido.

Protestó enérgicamente y anunció su intención de suicidarse, y en consecuencia se tomaron toda clase de medidas para que no llevara

a la práctica sus deseos. La señora Love ha declarado que realizaría su propósito por medio de la autosugestión y por una acción particular de la respiración sobre las palpitaciones del corazón.

Las autoridades trataron de impedir que aplicara su original procedimiento, más el otro día la vigilancia la encontró extendida en el suelo. Reanimada, declaró que en la próxima experiencia conseguiría suicidarse.

Tumultos sangrientos en la Isla de Puerto Rico

Berlín.—Telegrafían de Londres al «D. N. B.»: Ayer se produjeron encuentros sangrientos en Ponce, puerto sobre la costa sur de la isla de Puerto Rico, que pertenece a los Estados Unidos. Siete personas han sido muertas y cincuenta heridas y han sido detenidos 22 hombres y 47 mujeres.

Según un comunicado del jefe de Policía, los tumultos han comenzado de unos disparos hechos por los nacionalistas contra destacamentos de Policía que ejecutaban una parada.

La Policía ha respondido entonces y ha recurrido a las ametralladoras y a las bombas de gas lacrimógeno.

Hablando de las refriegas, los diarios neoyorkinos hablan de encuentros entre los miembros de una liga por la libertad y los agentes de Policía.

La liga en cuestión hace actualmente una intensa propaganda por la separación de Puerto Rico de los Estados Unidos. La Policía ha abierto el fuego contra los nacionalistas en el momento en que éstos iban a reunirse en una asamblea que primitivamente había sido autorizada por las autoridades locales, las que habían sin embargo retirado más tarde el permiso concedido.

Ultimamente se señalaban 12 muertos y 125 heridos; 84 personas han sido detenidas.

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Proclamas de la Aviación nacional sobre el territorio vizcaíno aún no liberado

Generoso perdón a los que, limpios de crimen, depongan las armas

La Aviación nacional arrojó sobre territorio vizcaíno, aún no liberado, la siguiente proclama:

«A LOS MARXISTAS VASCOS

Por desgracia no existe hoy entre vosotros y nosotros un vínculo de fe religiosa, pero, por la nuestra y porque sois como nosotros hijos de España, os miramos como hermanos, y aunque os combatimos con dureza, no queremos vuestro mal, sino vuestro bien.

Lentamente, agoniza el marxismo en todo el mundo; cuantos marxistas convencidos han ido a Rusia en estos últimos tiempos, confiesan su profunda decepción. Algunos de los vuestros que allí se refugiaron en 1934, volvieron con la misma convicción de que aquel régimen era abominable. La experiencia rusa, emprendida en las condiciones más favorables, demuestra que el marxismo, como doctrina económica, como obra de justicia y como forma social de convivencia, es imposible. De todo su contenido únicamente hay una cosa respetable:

Un anhelo de justicia y de equidad que sólo podrá ser satisfecho en un Estado corporativo, en el Estado firme y paternal que propugnamos; un anhelo, que es también nuestro, de restituir a la vida un sentido de moderación y de austeridad, el sentido verdaderamente cristiano.

Hoy no venimos a combatir. Venimos a llamaros a la nueva España que hemos de construir. Venimos a recordaros que nuestros caudillos conceden generoso perdón a cuantos hombres de buena fe y limpios de crimen depongan las armas.»

Jesús Hernández envía su adhesión a los sin Dios

«La Petite Gironde (22 de marzo) publica la noticia de que 350 personas han sido asesinadas «colectivamente» en el cuartel de Paterna en Valencia. Los milicianos han disparado contra los prisioneros desde las ventanas del cuartel.

Por otra parte, «La Petite Gironde» del mismo día anuncia que el Gobierno de Bilbao acaba de decretar una amnistía general para todos los prisioneros detenidos por delitos políticos y sociales cometidos antes del 15 de julio de 1936.

Y a continuación creemos interesante reproducir el artículo que el gran periódico católico «The Catholic Herald» publicó el 19 de marzo bajo el título «El Ministro español de Instrucción Pública y los Anti-Dios».

«Es verdad que el señor Jesús Hernández mandó un mensaje al Consejo central de los Anti-Dios, evidenciando su pleno acuerdo con ellos.»

«Lo publicaron varios periódicos católicos a propósito del «informe» de los «clergymen» después de su visita a la España roja.

«El señor Hernández, en una carta dirigida a uno de los clergymen, acaba de negar haber pronunciado tales palabras. Pero lo extraño es que esta «denegación» lleve la fecha del 15 de marzo, y las declaraciones del ministro español fueron publicadas por primera vez en el periódico suizo «Reformierte Schweizer Zeitung» el 25 de diciembre de 1936, casi tres meses antes, sin que, durante tanto tiempo, haya sido dado ningún mentís.»

ALCAZAR DE TOLEDO

El señor conde de Peromoro, conservador del Alcázar, en atento besalamano nos comunica, para que se haga público, que nombrado con fecha 22 de enero próximo pasado, por el excelentísimo señor general don Francisco Franco, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y jefe del Estado, para este cargo, y considerándolo necesario para la conservación y defensa de este monumento nacional, ha dispuesto:

1.º Que desde el lunes próximo, día 5 de abril, el donativo que deben abonar los que deseen visitar sus locales es el siguiente: Elemento civil, dos pesetas por persona.

2.º Que la única entrada para visitar el Alcázar y sus anejos es la Puerta de Hierro, situada en las cercanías del Arco de la Sangre, de Zocodover, imponiéndose una multa de diez pesetas al que contravenga esta orden, multa que será cobrada por los empleados del Alcázar, que para acreditarlo, llevarán un distintivo, y cuyo importe se ingresará en la Suscripción Nacional.

Toledo, 31 de marzo de 1937.

Jefes y oficiales del Ejército y asimilados, una peseta por persona.

Clases de tropa, soldados y milicias, cincuenta céntimos por persona.

3.º Que la única entrada para visitar el Alcázar y sus anejos es la Puerta de Hierro, situada en las cercanías del Arco de la Sangre, de Zocodover, imponiéndose una multa de diez pesetas al que contravenga esta orden, multa que será cobrada por los empleados del Alcázar, que para acreditarlo, llevarán un distintivo, y cuyo importe se ingresará en la Suscripción Nacional.

Toledo, 31 de marzo de 1937.

Mártires de la Ciencia

El doctor Coates, muerto por una descarga eléctrica al realizar una experiencia

Nueva York.—El doctor Coates ha perecido cuando realizaba experiencias con el aparato de Rayos X de mayor potencia de los Estados Unidos.

Recibió una descarga de 1.250.000 voltios, que lo lanzó contra el suelo.

La Marquesina

CHATOS CON TAPA DE COCINA

GRAN MARQUESINA CON TAPA 10 CENTIMOS

Belén, núm. 2.—TOLEDO

La Casa de las Novedades MEDEL Y CRUZ

Tejidos, Mercería, Perfumería y Confecciones.—Emblemas para Requetés y Falange.—Equipos de novias. Siempre las últimas novedades para señoras.

(PRECIO FIJO)

Cuatro Calles, 3 TOLEDO

Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERÍA TEJIDOS Y NOVEDADES

Pí y Margall, núm. 61

TOLEDO

Un artículo de León Balby

El Frente Popular francés puede reafirmarse a expensas de los nacionales

París.—Con este título, Leon Balby, ha publicado en «Le Jour» el siguiente artículo:

Reardando hasta el martes sus explicaciones sobre el drama de Clichy, M. Blum, deja a los profesionales de la maniobra el tiempo de obrar.

El Frente Popular ha sido sacudido en sus dos alas: Radicales y comunistas. El resultado más claro del próximo debate—al cual se van a mezclar imprudentemente opiniones que no tienen más generosidad que experiencia—será volver a unir la mayoría, al menos hasta la próxima pelea.

Señalemos sin embargo las últimas divergencias que separa todavía al Frente Popular.

El diario de M. Blum insiste sobre los errores del Servicio de orden. La Guardia móvil ha sido puesta fuera de pleito, y con razón, por M. Deladier. La Policía, por el contrario, mal defendida por M. Dermoy, es puesta en tela de juicio por los mismos amigos de Gabinete:

Desmayo del mando de la Policía escribe «Le Populaire», insuficiencia por no decir otro cosa, en el servicio de orden. Sus errores son múltiples. Hay en la Policía una falta, puede ser premeditada de mando y una rara incompetencia.

M. Blum tiene pues, entre las manos, un expediente que tendrá que defender el martes ante la Cámara.

¿Pero cómo podrá rehusar algo a los comunistas? Estos han ordenado y logrado la huelga general parcial del jueves. Han sonsacado los transportes, las fábricas parisienses, y las obras de la Exposición, donde—hecho escandaloso para el extra-

jero—la bandera roja ondea desde hace tres días sobre todos los andamiajes.

Thorez y Duclos aceptan por esta vez, al recoger sus amenazas de acción revolucionaria. Tendrán sus masas a raya.

Pero esto se paga. Es preciso pagarlo con una segunda disolución de las «filas facciosas». Mañana, al P. P. F. de La Rocque; después de mañana, el P. P. F. con Doriot. A este precio únicamente los 72 comunistas de la Cámara votarán el martes por la tarde a Leon Blum y la calle tendrá la orden de permanecer tranquila.

Esto explica el cierre brusco de la instrucción que se llevaba desde hace seis meses contra el Partido Social Francés.

¿Es decir, cómo se ha escrito un poco a la ligera, que ni una inculpación se formaba contra el partido de La Rocque, aspiradora a la disolución inmediata de este partido?

No, porque una vez concluso el sumario, queda ya el tribunal que ha de juzgar y será fácil a la Cámara objetar a M. Blum, si tratara de plantear el debate sobre este terreno, el principio sacrosanto de la separación de poderes legislativo y judicial que prohíbe a su Gobierno introducirse en un asunto en curso y pesar sobre la sentencia.

Sin embargo, se puede esperar todo en materia de canallería política. El Frente Popular ha sido seriamente herido por los sucesos de Clichy. La reconciliación puede ser hecha a expensas de la oposición. Hará ésta muy bien, de no aportar leña a la honuera.

LEON BALBY

La vida en Toledo

Llamamiento a filas de los individuos del reemplazo 1930

Sección Religiosa

DIA 2

SANTORAL: San Francisco de Paula, fundador; Teodosia, virgen; Anfiato, mártir; Abundio, Urbano, Nicesio, obispos; María Egipciaca.

Miradero

Nos place consignar que nuestras indicaciones de la semana anterior, respecto a la mendicidad callejera han sido atendidas con la mejor voluntad por el señor alcalde. En las entradas de la población se ha restablecido el cartel de «En esta ciudad están prohibidas la mendicidad y la blasfemia», y en consonancia con esto, se han dado las oportunas instrucciones a los agentes para que no permitan pedigrüños por las calles y casas. En efecto, han desaparecido los síntomas que señalamos últimamente.

En cuanto a la blasfemia, cierto que ha disminuído grandemente con la derrota de los rojos en Toledo; pero aún quedan ciertos vestigios que no deben existir en la nueva España y que las autoridades harán muy bien en corregir castigándolos severamente hasta lograr la radical desaparición del feo e inculto vicio.

Aún persisten, como dijimos, no pocos letreros y carteles marxistas manchando las fachadas de las casas. Insistimos en que deben ser borrados hasta no quedar de ellos el menor rastro. Representan otra especie de blasfemia—ésta contra la Patria—que hiere la vista de todos los buenos patriotas.

En fin, cúmplenos hoy recordar a los industriales en general la obligación que tienen de entregar a sus clientes los «tickets» del subsidio pro combatientes. Muchos lo hacen así; otros, no. Pero en este caso, los clientes deben cuidarse de exigirlos en todos los casos. Interesa esto mucho a la recaudación del impuesto, vinculado a una atención tan sagrada como el auxilio a las familias de los que luchan por la salvación de la Patria y de los españoles de la nueva España.

La Asamblea de Comercio felicita al Colegio de Toledo y la ciudad

Con motivo de la Asamblea de Agentes Comerciales que se celebra en Valladolid, se ha recibido en el Colegio provincial el siguiente telegrama:

Toledo de Valladolid 196-41-31-12.

«Asamblea Nacional de Colegios liberados reunida Valladolid, acordó unánimemente felicitar ese de su digna presidencia haciéndola extensiva a toda la ciudad y su guarnición por el heroico comportamiento demostrado en la gloriosa gesta nacional.

Salúdale presidente Asamblea».

Junta de Margaritas de La Mata

Ha quedado constituida en esta localidad la Junta de Margaritas del siguiente modo:

Presidenta, doña Victoriana Saldaña de San Miguel; vicepresidente, señorita María del Rosario Corona Muñoz; secretaria, señorita Rufina Castellanos del Valle; intendenta, señorita Cristina Muñoz García; vocales, señoritas Bufrasia Gómez Sobrino, Paula Navarro Muñoz y Julia Valdivieso Rico.

Notas varias

Enfermo

Guarda cama el conde de la Mortera.

El doctor Gomá

En la mañana de ayer, marchó a Navarra su eminencia el cardenal arzobispo, doctor Gomá, quien ha realizado con su presencia los actos de nuestras tradicionales fiestas de Semana Santa.

Ligera indisposición del secretario general de la Junta Carlista de la Provincia

Se encuentra ligeramente indispuerto el secretario general de la Junta Carlista de Guerra de la provincia, señor Marina.

Disposiciones oficiales

Orden de incorporación a filas de los soldados pertenecientes al reemplazo de 1930

Burgos, 29.—El Boletín Oficial del Estado publica una orden de la Secretaría de Guerra, que dice así:

En cumplimiento de lo ordenado por el excelentísimo general jefe del Estado español, dispónese lo siguiente:

Artículo primero. Durante los días 4 al 12 de abril se incorporarán a filas todos los soldados pertenecientes al cupo de filas del reemplazo de 1930.

Artículo segundo. Estos movilizados se incorporarán a los regimientos de sus Armas que existan en la provincia donde residan. De no existir éstos, clasificándose en montados o de a pie, lo harán a Cuerpos de iguales características y si en su provincia no hubiere ningún Cuerpo armado, el gobernador militar dispondrá la distribución entre los existentes de la provincia más próxima.

Artículo tercero. Los individuos comprendidos en esta disposición que se encuentren con anterioridad al 3 del actual prestando servicio de Armas precisamente en los frentes de combate como afiliados a Falange Española, Requetés y demás Milicias armadas quedan dispensados de verificar la incorporación a filas, como asimismo todos los que se encuentren prestando servicio activo en las Compañías Ferroviarias y en las Empresas mineras como picadores de carbón y los expresados en el

Gobierno civil

Impresiones de la Semana Santa en los pueblos

El secretario del gobernador, al recibir a los informadores, les comunicó que aún siguen recibiendo telegramas de los pueblos, en los que se da cuenta de la solemnidad con que se han celebrado las fiestas de Semana Santa en la provincia. El secretario del gobernador, agregó: Estos telegramas, como ustedes podrán observar, son una muestra bien patente de la reacción católica en nuestra Patria. No obstante las dificultades por que atraviesan los pueblos, en lo que respecta a la cuestión religiosa, ya que en la mayoría de ellos las iglesias han sido destruídas por la barbarie marxista, y los párrocos vilmente asesinados, han sido celebradas las tradicionales fiestas de la Semana Santa.

Ayuntamiento

Recaudación de Arbitrios Municipales

Nos comunican de la Secretaría municipal que desde el día primero del mes de abril al diez de mayo, queda abierta la cobranza, en su período voluntario, del arbitrio de alcantarillado, correspondiente al semestre del año actual.

Los pagos se efectuarán, como de costumbre, en la oficina recaudatoria del Ayuntamiento.

Artículo tercero del decreto número 29 de la Junta de Defensa Nacional. Todos los movilizados que se encuentran en estas condiciones tienen la obligación de dar conocimiento de ello a sus jefes respectivos para que éstos a su vez lo comuniquen a las autoridades militares correspondientes a los efectos de legalizar su situación militar.

Artículo cuarto. Los generales de las Divisiones y comandantes generales de Baleares y Canarias darán las órdenes oportunas para que con la mayor rapidez llegue esta disposición a conocimiento de ella, dando todo género de facilidades al objeto de no retrasar lo más mínimo la incorporación de los individuos movilizados.

Artículo quinto. La falta o retraso en la incorporación, así como la negligencia por parte de las autoridades serán castigadas con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar.

Burgos, 28 de marzo de 1937.—El general jefe, GIL YUSTE.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 1.º de abril de 1937

Don José Calvo García del Moral, don Juan Rivas, don Enrique Vera, don Antonio de la Torre, don Isaac Soler, don Juan García, don Luis Merchán, don José López Maicas, Sor Carmen Segura, don Ramón Vaquero, don José María Moreno, don Luis Ramos, don Constantino Manzano, don Lucas Ortega, don Angel García Ochoa, don Apolonio Iglesias, don Julio Pérez, don Claudio Fernández Marcote, don José Ruiz Palencia, don Fernando Gosálvez, don Máximo Blanco, don Albano Fernández Gómez, don Emilio Ferraz, don Felipe Vaquero, don Juan Rodríguez, don Pablo Alonso, don Juan Fernández, don G. Antonio Martín Rodríguez, don Gonzalo Pulido, don Mariano Sánchez, don Salvador López, don Luis Menéndez, don Angel Aguilar, don José Alandi, don Joaquín Romero, don Ramón Martínez de Velasco, don Angel López, don Alejandro Abegón Rosell, don Claudio Vidal de Aguirre, don Francisco Botas Montero.

Cartelera

CINE MODERNO: A las 4 y 6.30. CEDO GABINETE, opereta alemana por Magda Schnerner.

CINE IMPERIO: Hoy jueves, a las 4 y 6.30. Las emocionantes aventuras de CHARLIE CHAN EN SANGHAI, en español.

«LA PUERTA LLANA»

Casa de comidas y vinos
DEMETRIO GUTIERREZ
TOLEDO

Hotel Maravilla

CONFORT MODERNO

Barrio Rey, 7.—Teléfono 1336
TOLEDO

Un importante bando de D. Emilio Mola, general jefe del Ejército del Norte

Con objeto de dar facilidades al Servicio de Recuperación del material de Guerra, y para evitar los frecuentes abusos que se cometen con perjuicio de los intereses generales del Ejército, he dispuesto lo siguiente:

1.º Toda persona militar o civil y entidad de este orden que tuviera armas, municiones, o cualquier otro material de guerra cogido al enemigo y que no hubiese sido facilitado por el Servicio de Recuperación, lo entregará inmediatamente a éste. Si el posesionario fuera algún Cuerpo militar o entidad de este carácter, lo pondrá en conocimiento del jefe de aquel Servicio correspondiente a la Zona o Ejército de que forma parte, el que, apreciando las circunstancias que concurran en cada caso, confirmará la posesión o dará cuenta a la Autoridad Superior de quien dependa el Cuerpo o entidad, para que le ordene la entrega al Servicio.

2.º Toda persona o entidad que encontrase estos efectos, está obligada a recogerlos, si le fuera fácil, y entregarlos a los encargados de aquel servicio, Gobiernos, Comandancias militares o de la Guardia civil o a los Puestos de este Instituto, y si

no le fuera posible, por su número o peso, a dar cuenta a las mismas Autoridades del lugar donde se encuentran.

3.º Estos Centros deberán dar parte de los efectos recogidos al Jefe de los Servicios de Recuperación del Ejército correspondiente para su clasificación y destino ulterior, así como también de lo que no pueden recoger por sus propios medios.

4.º Se encarece a todas las Autoridades militares y civiles la obligación que tienen de proporcionar al Jefe de Recuperación y personal dependiente del mismo, toda clase de facilidades para el cumplimiento de su misión.

5.º Aquellos que se apropien efectos sin el control del Servicio de Recuperación, serán considerados como autores de los delitos de desobediencia y hurto, en la cuantía que sea valorado el efecto o efectos que se encuentren en posesión del reo, procesándoseles por la jurisdicción de Guerra.

Valladolid, catorce de Marzo de mil novecientos treinta y siete.—El General Jefe del Ejército del Norte, EMILIO MOLA VIDAL.

Día 1.—Por la tarde, continúa la novena de Nuestra Señora de la Salud. Exposición, rosario, sermón, lectura de la novena, reserva y Regina Coeli.

Día 2.—Primer viernes. Misas a las siete, ocho, nueve y doce. El ejercicio del primer viernes tendrá lugar después de la misa de ocho.

Primera misa

Alcabón.—En esta localidad ha celebrado su primera misa el nuevo presbítero don Victorio Garrido Moset. El acto tuvo lugar en la iglesia parroquial con la asistencia de las autoridades locales, milicias nacionales y el pueblo en masa. Fueron padrinos de altar don Tomás Santos Alonso, director espiritual del Seminario Conciliar, y don Indalecio Maroto Arroyo, cura ecónomo de Alcabón. De padrinos de mano actuaron la señorita Elisa Garrido y don Domingo Garrido, hermanos del celebrante. El altar, preciosamente adornado, fué levantado en el presbiterio, sobre el que destruyeron los marxistas, en el período de su dominio. Un coro de distinguidas señoritas cantó magníficamente la misa de Pío X. Al terminar el Santo Sacrificio se procedió al acto del besamanos del nuevo sacerdote. Finalmente desfilaron las fuerzas de Requetés, Falange Española, Flechas y Pelayos.

Por la tarde hubo un acto de acción de gracias, en el que se cantó la salve a Nuestra Señora de la Aurora, Patrona de Alcabón, y se rezó el santísimo rosario.

Tanto el nuevo presbítero como sus padres y familia están recibiendo muchas felicitaciones.—Corresponsal.

Los Pelayos visitan nuestras posiciones de «La Guía»

En la tarde del pasado domingo, los Pelayos, acompañados de su instructor y algunos requetés de servicios auxiliares, se trasladaron a la Ermita de «La Guía», en cuyas cercanías se encuentran situadas nuestras posiciones, defendidas por los heroicos «boinas rojas».

El objeto de la visita fué obsequiar a los defensores de la tradición y de la Patria.

Primeramente se rezó en la Ermita el Santo rosario. Acto fervoroso al que concurren a más de los pelayos, todos los requetés francos de servicios, ya que los que no lo estaban, le habían rezado por la mañana al oír el Santo Sacrificio de la misa, celebrada por el fervoroso capellán del Requeté, don Basilio Hernández, apóstol incansable, que trabaja con elevado espíritu en la santificación de los soldados, defensores de la tradición de España.

Terminado el rezo del Santo rosario, los pelayos, recorrieron uno a uno los parapetos del sector, obsequiando espléndidamente a sus bravos defensores.

ANTONIO AVILA

CASQUERIA EN GENERAL

Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.

Especialidad en callos y asaduras

(Se sirve a domicilio)

Poso Amargo, núm. 52.—Teléfono, 1.423

Concursos de EL ALCAZAR

Un premio de 250 pesetas y otro de 100, a los soldados que nos envíen las mejores crónicas de guerra

EL ALCAZAR que demostró su afecto al glorioso Ejército español brindándole todas y cada una de sus páginas condensa ahora con este concurso de crónicas de guerra su admiración a los heroicos soldados del Ejército y de las Milicias.

Quiere EL ALCAZAR dar un motivo de alto en el camino en la dura brega de la trinchera. En los ratos de calma silenciosa del parapeto quién no ha sentido en su alma los recuerdos de luchas pasadas, la resistencia de aquel grupo de valientes a los ataques enemigos, la hazaña anónima que tal vez no la sepa más que Dios y el héroe.... Una vez más EL ALCAZAR os brinda, soldados de España, sus columnas y su óbolo que es el incienso y la mirra de los que escriben pensando en vosotros.

Bases para el concurso

1.ª Se abre un concurso de crónicas de guerra para clases y

soldados del Ejército Español y sus equivalentes en Milicias Nacionales.

2.ª Las crónicas no excederán en ningún caso de mil palabras.

3.ª Los trabajos podrán enviarse escritos a máquina o con tinta o lápiz, siempre que sean perfectamente legibles y redactado un solo lado de la cuartilla.

4.ª Los originales vendrán sin firma; pero señalados por un lema. Y en sobre aparte, cerrado, constará, al exterior, el mismo lema, incluyéndose en el interior el nombre del autor y su dirección. El sobre, así como los originales vendrán autorizados con el sello de la unidad a que pertenezca el autor o la firma del capitán de su compañía.

5.ª Los sobres serán encabezados con esta frase: «Para el concurso de EL ALCAZAR».

6.ª El plazo de admisión quedará cerrado el día 10 de Abril, a las doce de la noche.

7.ª Habrá un Jurado de admisión,

encargado de seleccionar los trabajos y proponer los que deban ser publicados en EL ALCAZAR. Entre éstos, un nuevo jurado calificador propondrá los que sean merecedores de los premios del concurso.

8.ª El fallo se emitirá el día 20 de abril, sin perjuicio de seguir publicando los que, sin haber sido premiados, estén propuestos como publicables por el Jurado.

9.ª Los premios serán: uno primero de doscientas cincuenta pesetas, y un segundo de cien pesetas.

10. Los autores premiados podrán recoger el importe de los premios en la Administración de EL ALCAZAR, a partir del día 21 de abril.

11. Los trabajos premiados y publicados quedan de propiedad de EL ALCAZAR. Los otros podrán ser recogidos por sus autores en el plazo de un mes, a partir del fallo del jurado.

12. Los originales se reciben desde el día de la publicación de estas bases.

Toledo, 23 de marzo de 1937.

PRIMER ARTICULO

El Jurado de admisión encargado de seleccionar los trabajos y proponer los que deban ser publicados en EL ALCAZAR, advierte a todos los concursantes la necesidad de ajustarse a las bases, sin cuyos requisitos no podrán ser admitidos al concurso.

El apartado segundo de las condiciones dice: «Las crónicas no excederán en ningún caso de mil palabras».

El exceso de original impide conceder más extensión a los artículos, por lo que hay que lamentar que varias crónicas recibidas, algunas de ellas de verdadero mérito, no puedan ser admitidas a concurso por no ajustarse a la condición que señala el apartado segundo.

SACRIFICIO

Vivimos en la hora suprema del sacrificio; generales, jefes, oficiales, suboficiales y soldados hacen la ofrenda de sus vidas personales, rindiendo al servicio de España iniciativas, esfuerzos y sangre. Es la vida nacional la que juega. Es el patrimonio español el que está en litigio. Por eso, desde el Generalísimo al último soldado; desde la más ilustre personalidad de la actividad civil al proletariado más humilde, todos nos apresuramos, por el móvil más alto de la existencia a defender la Patria, a otorgarle al invencible caudillo lo que reclame de nuestras ambiciones, vidas y haciendas.

La reconquista vuelve a ser como en otros tiempos, patrimonio del alma.

Si el alma sólo es de Dios, también el caudillo rige y conduce el alma de su pueblo, porque la Iglesia católica española, desde el arzobispo primado de Toledo doctor Gomá, al más modesto y humilde cura de aldea, están con el caudillo, lo sienten, lo asisten y fortalecen. Dios ha dado esta guerra de reconquista en la que han sido

inmolados eminentes prelados y un sin número de sacerdotes, pueblos y ejército, iglesia y nobleza, agrupados por un mismo ideal, luchan juntos, sufren juntos por la reivindicación y engrandecimiento de la Patria, para honrarla, y después con la paz, disfrutar de ella en la medida de nuestras capacidades, de nuestras virtudes y de nuestro merecimiento.

El caudillo resume en su corazón toda la grandeza de un pueblo contra el cual se ha desencadenado esa fuerza que propaga por el mundo el destino namiento de Dios, el exterminio de la civilización.

España, gloriosa e inmortal, se ha puesto en pie para atacar y derrotar al enemigo de Oriente. Como en el buen tiempo imperial, el soldado y el clérigo, el licenciado y el poeta, el estudiante y el arriero, comparten pan y vino, plegaria y donaire en el mesón del camino y en el frente caen luchando como leones los aguerridos soldados con un indescriptible entusiasmo de fe y patriotismo, al grito de «Arriba España».

Casa Campo, 27-3-1937.

VISITEN ALMACENES

CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos - Paquetería - Perfumería - Peletería

Secciones especiales de

Confecciones de señoras

Paquetería

Saldos y

Plata Meneses

La Hera, Román y Compañía

SEVILLA

Odisea del cónsul de Bélgica en Bilbao

Bruselas.—Ha llegado a esta capital Mr. Dubois, cónsul de Bélgica en Bilbao, que ha conseguido escapar del feudo de Aguirre después de sufrir innumerables vejaciones a que le sometieron los rojos separatistas.

Por manifestaciones que nos han sido hechas por un familiar muy próximo del señor Dubois, la odisea de este diplomático empezó cuando, hará unas semanas, gestionó del Gobierno de Aguirre la salida de varios súbditos belgas procedentes de Santander.

Como los satélites del presidente de Euzkadi, sin ninguna razón ni motivo, opusieron una serie de obstáculos a la demanda de Mr. Dubois, el Gobierno de Bélgica, al tener conocimiento de tal proceder, ordenó a su representante el cierre inmediato del Consulado y que se presentara en Bruselas.

Pero como para los rojos-separatistas de Bilbao no existe nada digno de respeto como no sea la U. R. S. S. y las doctrinas de Ossorio, remataron su canallesca actuación deteniendo y encarcelando a Mr. Dubois, incautándose de toda la documentación de este señor.

Mr. Dubois protestó enérgicamente del intolerable proceder de las autoridades vascas, pero no sólo resultó inútil, sino contraproducente, pues entonces en su encierro, se le hizo objeto de un trato incalificable, ya que sus carceleros llegaron a regatearle la comida, y por todo alimento le servían platos de garbanzos pesimamente condimentados, y sólo después de mucho pedir, le dieron unos vasos de agua para saciar la sed.

Por fin, una reclamación llegada de Bruselas, donde tuvieron noticia de lo ocurrido a su diplomático, puso término al cautiverio de Mr. Dubois, que a la salida de la prisión, fué objeto de las burlas e ironías más soeces de los bandidos que comandan Aguirre y sus «católicos» ministros, quienes riéndose de él, dijeron al cónsul belga que «no podía quejarse del amable trato de que había sido objeto, pues le habían obsequiado como correspondía a su alta representación».

ESPAÑA EN RECONSTRUCCION

El nuevo Estado tendrá una economía floreciente

España no ha hipotecado nada ni ha realizado ninguna operación de crédito, nos manifiesta don Joaquín Bau, presidente de la Comisión de Industria y Comercio

Por Manuel GONZALEZ-CEREZALES

(Exclusivo para EL ALCAZAR)

Uno de los aspectos más admirables del movimiento nacional, es que al mismo tiempo que se lucha en los campos de batalla y se va conquistando territorio para la causa liberadora, en las ciudades se va organizando la vida del nuevo Estado, con arreglo a normas hasta ahora no aplicadas y bajo la dirección de hombres no contaminados de las flaquezas de un pasado definitivamente muerto.

Don Joaquín Bau

Uno de los hombres que se han presentado a cumplir con su deber en esta solemne y providencial hora histórica, es don Joaquín Bau, presidente de la Comisión de Industria y Comercio de la Junta Técnica del Estado español.

Homenaje al Generalísimo...

El porvenir de la industria española

Haciendo un paréntesis en su ininterrumpido trabajo, don Joaquín Bau me concede el honor, que, naturalmente, corresponde al periódico que represento, de dedicarme unos minutos preciosos.

—Creo, me advierte el señor Bau, que las únicas declaraciones que acaso debieran interesar son las del caudillo Generalísimo Franco, ya que él, no solamente es la cabeza directora de la parte militar, sino que de él se reciben directrices y orientaciones, que, si acaso, plasmamos nosotros.

El presidente de Industria y Comercio me dice que algún día se conocera debidamente la valía y enorme preparación del Generalísimo, artífice de la nueva España.

Hecha esta salvedad y ante nuestra insistencia de que nos dé su valiosa opinión sobre hechos concretos, el señor Bau consiente en complacerme en nuestras pretensiones.

—¿Se acentuará—le preguntamos—la industrialización en la nueva España?

—Indudablemente nos responde con viveza—. La guerra nos está demostrando que España tiene materias primas para bastarse a sí misma. Más aún: la riqueza es tan grande, que posee productos que les son indispensables a otras naciones. Tenemos en estudio los procedimientos de crear manufacturas para la elaboración de estas materias primas. Esto supondrá un gran incremento en la industria y un formidable impulso a nuestra economía. Es una de las cosas que el nuevo Estado aportará a la España que nace.

—¿No existe el peligro de una hipertrofia industrial que amenace el balance con otras naciones?

—No. El régimen económico español sufrirá

una transformación que lo adaptaría a las nuevas modalidades. Hay que renovar tratados comerciales. Se respetarán aquéllos que creamos convenientes para las necesidades de España. Otros tendrán que sufrir reformas que los hagan compatibles con el nuevo estado de cosas.

Todo lo que cree el Estado español ha de tener por lo menos rúbrica nueva.

España no ha hipotecado nada.

Confianza en el nuevo Estado

—Aprovecho gustoso esta ocasión para repetir que España no ha hipotecado nada. No se ha llevado a cabo ninguna operación de crédito. Se cumplen con puntualidad todos los compromisos. Se paga a todos los funcionarios, a todos los empleados. Absolutamente a todos. Esto debe saberlo el mundo entero. Lo repito: no se ha hipotecado nada bajo ningún aspecto.

—¿Acudirá capital extranjero a reanimar nuestra industria?

—En el extranjero hay una fuerte convicción de la prosperidad de España. Esta confianza se basa en la autoridad, en la jerarquía, en la continuidad y en la austeridad insobornable en la administración pública, que son los principios que informan al nuevo Estado español. Ya hoy, se están recibiendo ofertas de capital para ser empleado en territorio liberado. Pero conste que por ahora no lo necesitamos. Se puede anunciar un poderoso resurgimiento industrial, no sólo desconocido, sino insospechado, en la futura España.

Economía dirigida

—Estamos en una época de economía dirigida—continúa el señor Bau—. Se ejerce y se continuará ejerciendo un control autoritario sobre las importaciones y exportaciones. En este aspecto no cabe transigencia. Obraremos con autoridad absoluta. La economía dirigida no quiere decir que se asfixie la iniciativa privada. Al contrario, el objeto es dirigirla, encauzarla y armonizar los intereses particulares con el interés colectivo.

Recuerdo emocionado

de Calvo Sotelo

—Y puesto que usted me hace el obsequio de solicitar unas manifestaciones mías, aprovecho el momento para recordar, y por lo menos quiero interpretarlo en la parte que me pueda corresponder, que aquí existe el espíritu de Calvo Sotelo, el mártir de la Patria. De él recibí las mejores enseñanzas y para él serán siempre mis mejores recuerdos. Feliz me sentiría si uno de sus amigos, al que tanto quería, sabe, recogiendo sus lecciones, servir a España.

NOTICIAARIO DEPORTES

EXTRANJERO

EGIPTO

También en Egipto los obreros ocupan una fábrica, al estilo comunista

Tenerife.—Telegrafían de Londres que la fábrica más importante de Egipto, situada en la ciudad de Komonte, en el alto Egipto, ha sido ocupada por unos obreros. Estos, al estilo comunista, han pedido diversas reivindicaciones políticas y sociales, y anuncian que están dispuestos a no abandonar la fábrica hasta ser atendidos en sus demandas. Se han enviado destacamentos de Policía que alrededor de la fábrica mantienen el orden.

El abastecimiento de la ciudad está ahora garantizado. Sin embargo, se han producido incidencias, interrumpiéndose algunas comunicaciones telegráficas y telefónicas.

ITALIA

El efecto en la opinión alemana del acuerdo de Belgrado

Roma.—La Prensa italiana reproduce los comentarios acerca de la acogida que ha tenido en el extranjero el acuerdo de Belgrado.

«El Popolo», de Roma, pone de relieve el telegrama de felicitación de Hitler al príncipe regente de Yugoslavia, y dice que esto confirma la buena acogida que el acontecimiento ha tenido en la opinión pública alemana, que aplaude el acuerdo.

FRANCIA

El Gobierno francés se ocupa en Consejo del control marítimo de España

Berlín.—Hoy celebrará una reunión especial el Gobierno francés bajo la presidencia del jefe del Estado. En los centros políticos afectos a Blum se afirma que el Consejo tendrá mucha trascendencia.

Se tratará de la situación internacional y de la vigilancia naval en las costas españolas. También el ministro del Interior informará sobre el resultado de las investigaciones administrativas acerca de los sucesos de Clichy. Por su parte, el ministro de Negocios Extranjeros expondrá las incidencias internacionales, y el ministro de Defensa Nacional propondrá una declaración en orden a la realización práctica del control marítimo en las costas de España.

ALEMANIA

Las consecuencias del pacto italo-yugoeslavo

Berlín, 31 (madrugada).—«El Beliner Oer Zeitung» escribe, respecto al pacto yugoeslavo, que tendrá repercusiones muy favorables y todavía consecuencias más importantes en la Europa central y en el sudoeste. Con este motivo, elogia la política seguida por el actual Gobierno yugoeslavo, que se ha atenido a las tradiciones de su país y quiere devolver a esa nación su independencia política.

CICLISMO

Dos españoles en la clásica París-Roubaix

París.—Para la clásica prueba París-Roubaix se anuncia una magnífica inscripción de ases franceses, belgas e italianos.

También se han inscrito para participar en ella los españoles Luciano Montero y Julián Berrendero.

Otra vez en Europa

Londres.—A bordo del «Bremen» han regresado a Europa, después de participar en los «Seis Días de Nueva York», los famosos ases del pedal italiano Learco Guerra y Di Paco.

Antonin Magne se entrena

París.—El gran routier francés Antonin Magne ha comenzado sus entrenamientos en Arcachon.



Uzoudun. De origen vasco, no tiene nada de separatista. Se dice que intervendrá en distintos «matches», organizados a beneficio de la causa nacional

NOTA DEL DIA

Carnera reaparecerá el próximo mes de junio en Milán

La noticia publicada por la Prensa francesa acerca de una posible retirada de Primo Carnera, es cierta.

En efecto, parecía ser que a Carnera le habían puesto el veto algunos organizadores americanos y que el ex campeón del mundo, quejoso por esta actitud, anunció no volver a los rings estadounidenses hasta que no cesase esa enemiga. Pero Carnera, inquieto siempre, salta el charco y anuncia presentarse de nuevo en Europa, en el mes de junio, en Milán, frente a un enemigo en cuya busca andan a estas horas los organizadores italianos.

El estado de su rodilla, aún lesionada, no le ha permitido participar en el Criterium Nacional de la ruta, pero el popular Tonin está esperanzado en poder tomar la salida de la París-Roubaix.



El popular futbolista Ricardo Zamora. La prensa francesa anuncia que hará su «debut» en un equipo francés. Parece ser que actuará en Toulouse

BOXEO

Bataillé vence a Decico.—Y en abril disputará el título mundial Peter Kane

En la Sala Wagram de París y ante cerca de veinte mil espectadores se celebró el anunciado combate de boxeo entre los dos mejores pesos gallos de Francia, Decico y Bataillé.

El vencedor ha sido escriturado para disputar el próximo día 8 de abril en el Palais des Sports, el título mundial de la categoría al americano Peter Kane, cuya presentación en París promete ser un acontecimiento.

ESGRIMA

Los vencedores italianos de esgrima

Roma.—En el campeonato de esgrima, han quedado vencedores los italianos Pessine, Faldini, Hoatini y Agostini.

CASA MARÍN
Ultramarinos finos
¡Primera casa en Aceites!
Cuesta de Belén, núm. 1
TOLEDO

Lucas Sánchez y Delgado.
ABOGADO-PROCURADOR
Armas, 26
— TOLEDO —

PARA LEVADURA Y PAN DE VIENA Julio Conde
Especialidad en bollos y roscas
Bajada Colegio Infantes, 9
Teléfono 1267 - TOLEDO

¿Quiere usted comer bien? En el Restaurant BAR METRO Magníficos comedores: -: Servicio a la carta -: Gran surtido en flambres

No dude usted; es el mejor y más económico. San Francisco, 2. Teléfono 76.—Talavera de la Reina.

El más extenso surtido en artículos de BAZAR, JUGUETES, LOZA y CRISTAL
Viuda de Helodoro Martín
COMERCIO, 48 - - TOLEDO

NOTICIAARIO

DE ESPAÑA

MADRID

En Valencia se prohíbe a las mujeres el uso del velo

El Gobierno de Valencia ha dictado un decreto prohibiendo el uso del velo, amenazando con graves sanciones a las mujeres que vayan cubiertas con esta prenda.

También se prohíbe el hacer ninguna señal de saludo al pasar frente a las iglesias y edificios religiosos.

MADRID

Los madrileños piden la destitución de Prieto

Se celebró en Madrid una gran manifestación que a gritos pedía la dimisión de Prieto del ministerio de Marina y Aire.

La población madrileña se muestra indignada ante las mentiras del mando rojo que no cuenta más que victorias, mientras ellos ven apretarse el cerco de día en día. El aprovisionamiento se hace casi imposible.

SEVILLA

Los internacionales han tenido un 50 por 100 de bajas

Como se sabe, el Gobierno rojo ha movilizado todos los hombres útiles comprendidos entre los dieciséis y cuarenta años. Esta movilización general es debida a la falta de hombres en la zona marxista.

En efecto, según informes fidedignos, las brigadas internacionales han tenido en poco tiempo más de un 50 por 100 de bajas.

Estos fracasos han trascendido al extranjero y hacen difícilísima la recluta de voluntarios.

ZARAGOZA

«Heraldo de Aragón», y los heridos de la guerra

El diario católico «Heraldo de Aragón», de Zaragoza, ha hecho entrega a las autoridades militares de 50 equipos de ropa completos, para otros tantos heridos de guerra.

Con estos son ya 200 los equipos regalados por el citado diario.

GIBRALTAR

Largo Caballero también quiere desaparecer

Parece confirmarse la noticia de que Largo Caballero se ha dirigido al Gobierno de Londres solicitando que envíe a Valencia una de las unidades navales de la base de Gibraltar para que le recoja y transporte a territorio inglés.

GUIPUZCOA

Enrique Castro va a repartir los olivares andaluces entre los milicianos

San Sebastián.—El gobierno rojo de Valencia ha nombrado director para la Reforma Agraria a Enrique Castro. Este, hablando por la emisora de Jaén, ha dirigido unas proclamas a los campesinos ofreciéndoles que en el plazo de dos meses se les repartirán los olivares andaluces.

ALPARGATAS Y ZAPATILLAS

FELIX BOLAÑOS BOPITOS

Imagen, 12
SEVILLA

El campeón del mundo de boxeo pide 80.000 libras por un encuentro

Schmelling le ofrece 75.000 para un match en Alemania

Nueva York.—El campeón del mundo de boxeo pesos pesados, Bradock, ha rechazado una oferta de 75.000 libras que le ha hecho el alemán Schmelling para que pusiera en juego el título en Berlín.

El norteamericano pide como mínimo 80.000 libras para rescindir su encuentro con Louis en Chicago, en el que se le han ofrecido 100.000 libras esterlinas.

Casa Díaz

La mejor en flambres

TOLEDO

BAR CENTRO
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

La Aviación castiga las fortificaciones de Bilbao

Bayona.—Noticias aquí recibidas por distintos conductos aseguran que las fuerzas nacionales han reanudado sus actividades ofensivas en distintos sectores del Ejército del Norte. También dicen que en el frente de Vizcaya se muestra extraordinaria actividad por parte de la Artillería y Aviación nacionales. Aparatos al servicio de las fuerzas nacionales ejecutaron diversos raids castigando duramente concentraciones de fuerzas marxistas en el frente de los alrededores de Bilbao, llenando perfectamente todos los objetivos que habían sido señalados por el Mando.

El Gobierno francés se ocupa del pacto italo-yugoeslavo

París.—El Consejo de ministros celebrado hoy en París se ocupó del nuevo acuerdo italo-yugoeslavo.

También aprobó una ley introduciendo la jornada de 40 horas en el comercio al detall, excepto el ramo de comestibles, que continuará con la actual jornada de 44 horas.

La señora de Schumann recorre el territorio alemán recaudando para el Auxilio de Invierno

Berlín.—La señora de Schumann, que se ofreció a recorrer el país a caballo para recaudar fondos con destino al Auxilio de Invierno, ha regresado hoy a Berlín.

Ha recorrido 4.000 kilómetros, y su colecta asciende a la suma de 125.000 reichsmark. Fue recibida por el Ayuntamiento, y por la noche se organizó una fiesta en su honor.

Un match de boxeo entre Prieto y García Oliver, del que resulta Hernández con un ojo hinchado

Valencia.—En el seno del Gobierno rojo de Valencia existen serias discrepancias por la solución de la crisis catalana. Después de seis horas de discutir no llegaron a un acuerdo, y se produjo la crisis.

Algunos ministros declararon al salir del Consejo que podían considerarse como dimitidos. Bruno manifestó, con cara de pesar, que si las cosas seguían así, la derrota era inevitable. Como le preguntaron los periodistas que si habían llegado a las manos, no quiso contestar, pero poco después salió el camarada Hernández con un ojo a la funeraria, y se pudo averiguar que se encontró el trompazo al interponerse entre Prieto y García Oliver, que habían empezado a usar la dialéctica contundente de los puños.

Papilla de arroz para los lactantes, en lugar de leche

Madrid.—La carencia de leche es en Madrid absoluta. Cierta periódico recomienda a las madres que den a los pequeños pan remojado o papilla de arroz, como sustitutos de la leche.

No hace falta ir a la Facultad de Medicina para comprender que esto es una atrocidad.

El desastre de los rojos en el monte Conjuero

Motril.—Los ataques que las fuerzas rojas iniciaron contra las posiciones que ocupan las fuerzas nacionales en el monte Conjuero discurrieron muy empeñados.

Los rojos atacaron empleando en la lucha un material bélico modernísimo. A pesar de su desesperada ofensiva los marxistas no adelantaron ni una pulgada y en cambio sufrieron una rotunda derrota.

El campo de batalla quedó sembrado de cadáveres rojos con armamento, siendo también recogida una ametralladora rusa y otro material que los rojos al retirarse desordenadamente dejaron abandonados en el campo.

La contraofensiva de los nacionales fué muy enérgica, deteniendo en seco el pretendido avance de las fuerzas comunistas.

Es expulsado de Abisinia un súbdito inglés

Londres.—Las autoridades italianas han expulsado del territorio abisinio a Mohamed Ali propietario de una casa de comercio anglo-hindú.

Esta medida ha sido motivada por la acusación de que tanto Ali como sus dependientes ejercían el espionaje por cuenta de Inglaterra.

La noticia de la expulsión ha sido confirmada en Londres y se anuncia que el gobierno británico protestará de ella.

Dos barcos marxistas apresados y otros dos hundidos

Súbditos franceses detenidos en Perpignán

Perpignán.—Veinticinco súbditos franceses que intentaban pasar la frontera franco-española para incorporarse a los ejércitos rojos han sido detenidos por las autoridades fronterizas.

Martínez Barrio marcha a París

Valencia.—Con motivo de la próxima marcha a París de Martínez Barrio, se ha reunido en asamblea el partido de Izquierda Republicana para designar a dos socios que le acompañen en el viaje.—A. Z.

Salamanca.—Un navío nacional ha apresado a un barco rojo que se dirigía a cierto puerto de Levante cargado con 450 toneladas de material bélico.

También ha sido apresado y conducido a puerto nacional un barco rojo cuyo cargamento no ha podido ser aún inventariado.

Dos navíos marxistas que desobedecieron las órdenes de los barcos nacionales fueron echados a pique. Las tripulaciones fueron recogidas por nuestros marinos.

Los madrileños tienen que pagar una cuota para refugiarse en el "metro", durante los bombardeos

Valencia.—Largo Caballero ha recibido hoy algunas visitas, entre ellas la del marxista Amador Fernández. También estuvo a verle una comisión de obreros del Metro de Madrid, que le hizo entrega de seiscientos mil pesetas recaudadas por diferentes servicios. Es de advertir que el Metropolitano de Madrid está regido por los mismos tranviarios y esas pesetas debe ser el único beneficio obtenido durante ocho meses de explotación. Es posible que produzcan mucho más las tasas que perciben los tranviarios por consentir a la población civil de Madrid que se refugie en los túneles durante los bombardeos.—A. Z.

Bruno Alonso cuenta uno de miedo acerca de las proezas de la flota roja

Valencia.—El periódico «Adelante» publica hoy un artículo festivo que firma Bruno Alonso, almirante civil de la flota roja y que está fechado a bordo del crucero Libertad, que se encuentra fondeado en Cartagena. Bruno Alonso, sin salir del puerto, se dedica a narrar un cuento de piratas en el que dos destructores que habían zarpado la mañana del 26 de marzo tuvieron que regresar rápidamente hacia su base por haber sido bombardeados por una escuadrilla nacionalista. Después de este ensayo, Bruno Alonso termina su artículo afirmando muy seriamente que ahora ya se puede decir que el gobierno de Valencia cuenta con una valiente flota naval.

Los partes oficiales de los marxistas son un cúmulo de necesidades

Madrid.—En el parte oficial comunicado ayer por la Junta de Defensa, se decía que las milicias rojas se dedicaban a fortificar las posiciones conquistadas en Guadalajara el día anterior, y anteayer se había radiado oficialmente desde Madrid que los milicianos no habían actuado en dicho sector y que solamente habían realizado una labor tan callada como meritoria. Así es como se miente hasta en los partes oficiales. La labor tan callada como meritoria que realizan estos días los marxistas, es la de retirar las numerosas bajas que han sufrido durante sus infructuosos ataques en nuestras líneas.—A. Z.

El oro robado por los marxistas españoles continúa su viaje alrededor del mundo

Londres.—Se dice que Rusia ha embarcado con rumbo a Inglaterra cuarenta millones de libras oro. No se conocen las razones de este envío; pero el «Daily Herald», cree que la citada cantidad no será depositada en ningún Banco inglés, sino que seguirá viaje a los Estados Unidos. El trasatlántico «Queen Mary», llevará en su próximo viaje lingotes de oro por valor de dos millones de libras esterlinas, y se afirma que el restante metal precioso seguirá la misma ruta. En algunos círculos financieros se comenta que se trata del oro enajenado por el Gobierno de Moscú y que es muy posible que sirva para realizar pagos de material de guerra recibido en la zona roja.—A. Z.

Francia no quiere llevar a Ginebra el asunto español

Berlín.—El corresponsal en París del periódico «Berliner Lokalanzeiger», comunica que la diplomacia francesa interviene con fuerte presión cerca del gobierno de Valencia para que retire la nota dirigida a la Sociedad de Naciones. Los esfuerzos del Quai d'Orsay obedecen al propósito de evitar que el organismo ginebrino intervenga en el asunto de no intervención. El citado diario opina que cualquier actividad de la Liga de Naciones sobre este asunto produciría nuevas dificultades, puesto que Alemania no es miembro de la Sociedad e Italia hace tiempo que no toma parte en sus sesiones. La reunión, ante estas circunstancias, sin comparecer las dos citadas naciones, carecería de verdadero procedimiento jurídico internacional. Por otra parte, Francia teme que Inglaterra no acepte las gestiones del organismo ginebrino que tan rotundo fracaso obtuvo en las últimas intervenciones.

La Aviación bombardea la zona roja de Extremadura

Badajoz.—La vida en la Extremadura redimida se realiza con toda normalidad. Los campesinos de la Tierra de Barros se hallan satisfechos de las labores de la tierra, que ya muestra los indicios de una gran cosecha.

Por personas escapadas del campo rojo se sabe que los vuelos de los aparatos nacionales son eficacísimos. En la última incursión los bombardeos destruyeron obras de fortificación que los marxistas habían tardado meses en realizar.

Rusia intensificará su ayuda a los rojos

Valencia.—Según recientes manifestaciones del embajador ruso en esta capital, León Galkis, la Unión Soviética intensificará su apoyo al Gobierno de Valencia, con hombres y material de guerra.—A. Z.

Continúa sin resolverse la crisis del Gobierno catalán

Barcelona.—Tarradellas continúa sus visitas y sus consultas sin poder formar Gobierno. Ayer recibió a la Junta directiva de la C. N. T., a varios representantes de la Unión de Rabassaires y también fué a ver a los componentes de la U. G. T. Después se trasladó al domicilio de Companys para darle cuenta de sus gestiones. A la salida se mostró muy reservado ante los periodistas, y dijo que hablaría en el momento oportuno.—A. Z.

La desvergonzada actitud de Méjico en el problema español

Ginebra.—El delegado de Méjico en la Sociedad de Naciones ha entregado una nota de su gobierno al secretario general solicitando que se ponga fin a la guerra civil española. Dicha nota parece estar escrita al dictado del gobierno de Valencia y revela un enorme cinismo ya que Méjico, según declara-

ciones de Alvarez del Vayo, ha manifestado en repetidas ocasiones que siempre ayudaría a los marxistas de la España roja.

Por otra parte son innumerables las pruebas de la intervención mexicana en nuestro conflicto.

Fallece de modo rápido y misterioso el general rojo Burguete

Valencia.—Ayer noche, en el Hotel Victoria, donde se hospedaba, se sintió gravemente enfermo el conocido general Burguete, que en la actualidad ostentaba un cargo en la Cruz Roja internacional. Fué llevado en automóvil a un hospital. Y a los pocos instantes se dió la noticia de su fallecimiento. La noticia de la rápida muerte de Burguete ha causado impresión y se comenta cierto misterio que envuelve a este suceso.

Es probable que Ludendorff ocupe un elevado puesto en el gabinete alemán

Londres.—La prensa inglesa dedica especial interés a la reconciliación del general Ludendorff con Hitler. Los periódicos recuerdan las relaciones que después de la guerra existían entre ambos personajes de la política nazi. La reciente entrevista demuestra que Ludendorff se adhiere a la política del Führer y ya se dice que Ludendorff ocupará muy en breve un puesto destacado en el Estado Mayor alemán.—A. Z.

ALMACENES CAMINO

PEIRE, S. A.

Francos, 50 - SEVILLA

Tejidos al por mayor y menor.
Sastrería - Confecciones Militares -
Camisería - Géneros de Punto -
Confecciones de Señora y Equipos

Las más detalladas informaciones, en EL ALCAZAR

Barrio Márquez y Compañía

Sucesores de Baras Hermanos y Compañía
ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA

Aceros de todas clases para industrias

Utensilios de cocina en general

Especialidad en herramientas para toda clase de Artes e industrias

Saneamiento: Cuartos de Baño y artículos sanitarios

Escopetas de las marcas más acreditadas

Poleas y correas para transmisiones

L A L L A V E

MARCA REGISTRADA

Federico de Castro (antes Cuna), 45, 47, 51, 53 y 55-Sevilla

Los rojos y el general Queipo de Llano

París.—De Barcelona se reciben informes dando cuenta de un hecho que pone de manifiesto la eficacia de las ya famosas charlas radiofónicas del general Queipo de Llano, y la desconfianza de los rojos en el triunfo de la causa marxista.

No hace muchos días, los grupos de vigilancia y control de la F. A. I. y de la C. N. T., reanudaron los registros domiciliarios, las detenciones de elementos sospechosos y las incautaciones de todo lo que tuviera algún valor.

Una persona de nacionalidad extranjera que se halla residiendo en Barcelona, adelantándose a una segura próxima visita de aquellos agentes anarcosindicalistas, regaló al Comité de incautaciones un magnífico receptor de radio, pero teniendo buen cuidado de dejarlo conectado con la emisora oficial de Sevilla. Con esto, el citado extranjero perseguía dos objetivos: hacerse grato al Comité de incautaciones y lograr—sin que pudiera recaer sospechas—que alguno o algunos de sus miembros oyeran al general Queipo de Llano.

Los dos objetivos fueron logrados plenamente, pues a los dos días el extranjero pudo comprobar que el citado Comité había cambiado notablemente. Se acabaron los registros, las incautaciones y las detenciones y los refugios gozaron de una relativa paz. Pasadas dos semanas el donante de la radio se vió sorprendido con la visita del jefe del Comité, el cual le dijo:

—Bueno, ya ve que nosotros nos portamos bien; cuando esto dé la vuelta espero que todos ustedes lo tendrán presente.

Las charlas del general Queipo de Llano habían surtido efecto.

VICENTE SANCHEZ

Despacho de semillas y Semillas de alfalfa a precios económicos

Cuatrotiempos, 2.—TOLEDO

Miajas dice que la ofensiva que se le ordena no es posible realizarla

Los haberes del príncipe don Carlos de Borbón para la Suscripción Nacional

Miajas dice que sus soldados han dado de sí todo lo que podían

«La ofensiva que se me ordena no es posible realizarla»

Barcelona.—El general Miajas ha contestado a las órdenes que ha recibido de Valencia para que desarrollara una ofensiva que despejara el cerco que asfixia a Madrid, con los siguientes términos, que se publican en parte de la Prensa valenciana:

«Mis soldados han dado ya todo lo que podían, de sí. Intentar por nuestra parte una ofensiva contra los medios técnicos que posee el enemigo que nos ataca, sería acortar la resistencia de Madrid. Además, esa ofensiva que se me ordena no es posible realizarla.»

Al publicar estas palabras de Miajas los diarios valencianos aprovechan la oportunidad para censurar de nuevo al presidente de la Junta de Defensa y alguno de ellos le dice que se ha establecido como catón independiente en Madrid.

Los haberes del Príncipe don Carlos de Borbón, para la suscripción del Ejército

Pamplona.—El infante don Carlos de Borbón estuvo en la Sucursal del Banco de España haciendo entrega de la cantidad de 2.563,28 ptas., importe de los haberes de su hijo don Carlos de Borbón y Orleans, alférez de complemento, muerto gloriosamente por España en el frente de Eibar. (Logos).

Los corresponsales extranjeros reclaman de Miajas noticias sobre un periódico inglés que ha "desaparecido",

Madrid.—Varios corresponsales de guerra extranjeros han visitado a Miajas, exigiendo que se les diera noticias acerca del paradero de un periodista inglés desaparecido hace ya más de veinte días, sin que haya vuelto a tenerse informes de lo que le haya sucedido. Se cree que el referido corresponsal haya sido asesinado, después de robarle una importante cantidad que llevaba encima. Miajas les prometió que se harían averiguaciones para depurar lo ocurrido, pero tenía que advertir que las autoridades rojas no pueden responder de lo que les ocurra a los súbditos extranjeros que circulen por las calles a horas prohibidas, o sea, después de las nueve de la noche.

En cuanto a otra petición que hicieron los corresponsales extranjeros de que se les den facilidades para cursar sus informaciones, Miajas manifestó que eso era de la competencia del Gobierno de Valencia, que ha dado orden terminante a la censura en Madrid para que los corresponsales se atengan a telegrafiar únicamente el contenido de los comunicados oficiales.

Sastrería de Paisano

Ignacio Sánchez

SAN SALVADOR, núm. 7 TOLEDO

Elogio del Requeté por un periódico de Guinea

Las Palmas.—El periódico «El Nacionalista», órgano de las milicias del Golfo de Guinea, publica el siguiente artículo:

«Fue un momento trágico. España, nuestra España, supo que por la traición de unos y la cobardía de otros, la guarnición de Madrid era sacrificada en el cuartel de la Montaña, por las milicias rojas; por las mismas causas, la guardia de Asalto se había apoderado del general Goded y de los suyos en Barcelona, en donde la Generalidad ejecutaba por millares a la gente de orden; en Valencia, la sublevación había abortado dos horas antes de su término; los cadetes estaban sitiados en el Alcázar; sobre Oviedo marchaban, sedientos de sangre, los dinamiteros de las minas, y las células comunistas de la flota habían exterminado a sus oficiales y la España de Africa no podría llegar a tiempo de salvar a su madre la España de Europa.

El mundo español se derrumbaba, y en su caída arrastraría al europeo. El fin del mundo civilizado se aproximaba. El anti-Cristo, escoltado por sus terribles jinetes del Apocalipsis, marcharía sobre Europa desde su extremo Occidente.

Las tinieblas avanzaban; el sol marchaba a su ocaso; su puesta sería definitiva; la noche eterna sucedería al día que lleno de esperanza había amanecido, y para siempre jamás la muerte reinaría señora del mundo.

Pero un grito hizo detenerse al sol, la noche no llegó, la luz triunfó sobre las tinieblas. ¡Viva España! partió de treinta mil pechos, de treinta mil na-

Los valientes requetés de Navarra y Castilla

Otra felicitación del Mando

Excepcional comportamiento en el frente de Guadalajara

Burgos.—El Requeté de Burgos-Sangüesa se ha cubierto nuevamente de gloria por su actuación heroica en las operaciones que últimamente se han desarrollado en los frentes de Guadalajara.

Se han tenido noticias de su excepcional comportamiento. Entró en vanguardia en Jadraque, y después de un día de descanso, tomó parte en el avance que tuvo por objeto la toma de Membrillera y Cogolludo, puntos que el enemigo había fortificado fuertemente. Pero ni la defensa ni la combatividad del enemigo detuvieron a los requetés. Trabaron combate con los rojos y les desalojaron de sus posiciones, y a las pocas horas se apoderaban de Membrillera, tomando por asalto los atrincheramientos situados en el otro extremo del pueblo.

El botín que cayó en manos de nuestros bravos muchachos consistió en el caballo del jefe de la columna roja, once mulos y numeroso armamento.

El coronel Marzo, que seguía la operación con sus prismáticos, y desde su posición se había dado cuenta del comportamiento de los requetés, felicitó al comandante de éstos por su actuación.

varros, decididos a vencer o morir.

¡Viva España!, tan potente, que encontró eco en Aragón, hizo vibrar a la vieja Castilla, despertó a los gallegos, enardeció a los defensores de Oviedo, de sierra en sierra franqueó la Andalucía, Sevilla, Córdoba, Granada, dieron un paso al frente, y el grito, no apagado por la distancia, sino escoltado por el coro de sus ecos, llegó al Africa, y fué oído por los fieles Tabores y sus gloriosas Banderas, dispuestas como un solo hombre a morir por su caudillo y por España.

¡Viva España! Si el Estrecho no se podía pasar por el mar, se pasaría por el aire, pero España y Europa serían salvadas del infierno asiático, y sus hordas de asesinos exterminadas.

Fuistéis vosotros, navarros, carlistas de los Requetés, que aún tenéis fe para llevar como cota un escapulario delante de vuestros corazones, y aún os sobró para con ella llenar nuestros corazones de esperanza y hacernos creer que España resucitaría y habíamos de verla otra vez viva y joven.

Yo os saludo, Requetés, adalides de la Patria, vieja guardia de España. ¡Salve!»

Ferretería y Quincalla

Vda. de Víctor Sánchez-Beato

GRAN SURTIDO EN BATERÍA DE COCINA

Cadenas, núm. 16.—Teléfono, 1816 TOLEDO

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

LA CRUZ DEL PRIMADO

En un libro de don Francisco Javier Simonet, profesor de la Universidad de Granada, uno de los primeros investigadores de la Arqueología y la Filología orientales, y en el capítulo dedicado a la conmemoración de la toma de Granada por los Reyes Católicos don Fernando y doña Isabel, en el día 2 de enero de 1492, fecha de inmortal recuerdo para la Iglesia española y para toda la cristiandad, leyendo, en fin, la eruditísima obra de Simonet, hallo la siguiente cita, referente a Toledo y su jerarquía espiritual en la Nación soberana:

«Apareció luego la señal que aguardaba con viva emoción todo el ejército cristiano, descubriéndose sobre la torre de la Vela, elegida al efecto por ser la más eminente de la Alhambra, el victorioso estandarte de la Cruz que se alzaba entre dos, el de Santiago y el de Castilla. La Cruz levantada en aquella solemne ocasión fué el guiñón con asta de plata que llevaba delante de sí, como Primado de España, el Cardenal don Pedro González de Mendoza, Arzobispo de Toledo; alzolo desde aquella altura que domina gran parte del territorio y reino granadino el arzobispo electo de esta ciudad, Don Fray Hernando de Talavera, confesor de la Reina Católica».

El sabio catedrático da en una nota inmediata más extensa explicación. Dice así: Según el P. Mariana y Bermúdez de Pedraza, fué el guiñón del arzobispo una cláusula del testamento que otorgó aquel insigne prelado, por la cual legó aquella prenda a la Santa

Colaboraciones exclusivas de ELALCAZAR - - -

Iglesia de Toledo, disponiendo que se guardase en su Sagrario en recuerdo de tan gran victoria. La cláusula empieza de este modo: «Otrosí, porque la nuestra Cruz que en señal de Primado, hemos traído, es la primera que se puso sobre la más alta torre de la Alhambra de la ciudad de Granada, al tiempo que fué ganada e quitada del poder de los moros, enemigos de nuestra Santa Fe Católica, adonde y en la toma de las más principales ciudades del reino de Granada, nos hallamos con la dicha Cruz en servicio de Dios nuestro Señor e del Rey e de la Reina, mis señores». De manera que esta página, casualmente vista por mí ahora, es de un profundo sentido unitario de eclesiástica hispanidad, en la Monarquía del 400, que es lo que queríamos en este momento histórico advertir a los navegantes y caminantes de la solapada o gregación, que tendió oblicuamente, en la sombra, la zarpa separatista a la organización secular de la Iglesia católica por España; unión moral articulada en el arzobispo Primado de Toledo, ante cuya Cruz los reyes de

España, y ya de Granada, humillados en tierra, con inmensa gratitud a Nuestro Señor Jesucristo, rezaban fervorosamente el día grande de la ciudad conquistada: Non nobis, Domomine, sed nomini tuo de gloriam.

Por último, debo manifestar que el arabista e historiógrafo don Francisco Javier Simonet, además de sus estudios sobre Granada primitiva, cristiana, musulímica y restaurada, que forman el libro mencionado por mí al comienzo, y que se titula «Cuadros históricos y descriptivos», publica también a continuación, insertándolos como apéndices, varios trabajos de admirable sentido tradicionalista y magna erudición, como el que versa acerca del cardenal Cisneros, y los manuscritos arábigo granadinos, tema perfectamente dilucidado, de elevada polémica e incontrastable sabiduría documental, disertación de gran efectividad moderna, que debían leer todos los españoles honrados, como arma para defender a su nación de las calumnias sectarias del republicanismo fanático, que ha destruido, quemado y saqueado en la impunidad desde que se apoderó de los resortes del Gobierno en 1931, tantas imágenes, tantos templos, libros y cuadros innumerables, tal cúmulo de joyas artísticas, creación de la fe y de la cultura de España, de la España granadina, catalana y aragonesa, única e inmortal, donde siempre y más en este momento histórico, exaltada sea la Cruz del Primado.

Por Felipe CORTINES MURUBE

La Suscripción Nacional Una Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado

87 relación de la Suscripción Nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas.
Suma anterior...	1.663.924,52
Doña Lorenza Muñoz	0,25
D. Mariano Palomo..	0,25
Habilitado Personal Técnico Catastro Agrícola...	161,05
Funcionarios Municipales 6ª entrega...	2.052,60
D. Inocente Rubio...	50,00
D. Tiburcio García Puebla.....	10,00
D. Rilo García Aranda	10,00
D. Isidoro García Puebla.....	10,00
D. José Alcover Martínez.....	50,00
Empleados del Banco Central, sexta entrega.....	209,90
D. Santiago Carvajal	75,00
D. Ignacio Sánchez..	25,00
D. Cipriano Magan..	25,00
D. Agustín García Patos.....	25,00
Sr. Delegado de Orden Público, importe de una libreta de Ahorros	7,00
D. José Soto Mayor..	30,00
Gremio Patronal de Peluqueros, 5ª entrega.....	100,00
Escuela de Artes y Oficios Artísticos.	44,40
D. Constantino Rodríguez.....	200,00
D. Pascual Ortega, de Pantoja	5,00
D. Maximiliano de la Cruz.....	100,00
D. Jesús de Lucas....	10,00
Personal de la Jefatura de Obras Públicas.	354,80
Sr. Espejo, Inspector	

del Timbre (2 días de haber)...	46,00
D. Crescencio Durán, de Talavera.....	400,00
D. Ramón Peire, Leocadio Soto y Bautista Tormo, soldados del Batallón de Toledo.....	20,00
Doña Hortensia Seseña.....	10,00
Cámara oficial Agrícola.....	1.000,00
Multas impuestas por la Delegación de Orden Público	200,00

Suma y Sigue... 1.669.155,77

Vecinos de Borox, 2.ª entrega, cinco ajustadores de oro, una medalla, una botonadura con piedras dos pares pendientes, un pendiente suelto y un trozo de cadena, todo de oro; un bolso, una pulsera, dos medallas y tres monedas, todo de plata.
D. Maximiliano de la Cruz, un reloj de pulsera de plata, una moneda de cinco pesetas deteriorada, un tenedor de plata, un par de pendientes, una botonadura de oro, una moneda de oro de 25 pesetas, varios trocitos de pendientes de oro.

Tejidos del Reino y Extranjero
Sastrería de Militar, Eclesiástico y Paisano
Especialidad en géneros de punto
Aurelio López Martínez
(Antigua Casa de Sobrinos de Romillo)
Las mejores CAZADORAS y las más baratas
COMERCIO, 25
TOLEDO

Excmo. Sr.: El Decreto-Ley de 14 del corriente mes, preceptua en su artº 8º que la declaración jurada comprensiva del oro, divisas y valores extranjeros o españoles de cotización internacional que a los efectos de dicha disposición ha de dirigirse al Comité de Moneda Extranjera en Burgos, debe presentarse en el término de cinco días, si los tenedores residen en el territorio ocupado, en el de quince si se encuentran en otra Nación europea y en el cuarenta si se hallan en los demás países.
Habiéndose deducido diferentes peticiones de ampliación de los dos primeros plazos antes indicados

y reconocido los fundamentos en que descansan. Esta Presidencia, conformándose con la propuesta de esa Comisión, se ha servido disponer que en el término de cinco días señalados en el artº 8º del citado Decreto-Ley de 14 del actual, se entienda prorrogado hasta el 31 inclusive, del corriente mes, y el de quince días que el propio precepto fija se considere asimismo ampliado hasta el día 10 del mes de Abril próximo.
Dios guarde a V.E. muchos años. Burgos 22 de marzo de 1937. = Fidel Dávila.
Sr. Presidente de la Comisión de Hacienda.

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(Casa fundada en 1865)

ESPECIALIDADES:

- Jerez Dulce "Lusitania"
- Jerez Quina Vergara
- Anís Macaco
- Coñac Centurión
- Pío XI (Vino para Consagrar)

"Fuentes,"
Fábrica de Camas Metálicas
Menéndez Pelayo, 10
SEVILLA

Mariano Rojas
CARNES
DE VACA Y TERNERA
JAMONES Y EMBUTIDOS
Hombre de Palo, 27 - Toledo

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRENTA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

Hijo de Romualdo Jiménez
MENENDEZ PELAYO, 14.—SEVILLA
MADERAS

"Pañerías La Campana,"
Primera Casa en Uniformes Militares
Campana, núm. 5
SEVILLA

ULTRAMARINOS Y MANTEQUERÍA
EL ISTMO
CASA FUNDADA EN 1830
JUAN GUTIERREZ ECHEVARRIA
CORDOBA, 4 y 6 - Teléfono 25222 - SEVILLA

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

OBJETOS PARA REGALOS
CRISTALERIA Y PORCELANA
RELOJERIA :::: BISUTERIA FINA
SEBASTIAN DIAZ-MARTA
APARATOS Y MATERIAL ELECTRICO
Comercio, 10 TOLEDO

Jamones serranos MARCIANO
Líneros, 6 - Teléfono 24449
SEVILLA

EL PERIODICO QUE PUBLICABAN LOS DEFENSORES DEL ALCÁZAR

"EL ALCÁZAR,"
Núm. 45 — Miércoles 9 de Septiembre de 1937

Dirección y Administración:
Museo Romero Ortiz

(Continuación)

BUENOS AIRES. Los argentinos que han salido de España y a bordo del AUGUSTUS regresan a su país, han enviado un telegrama de gratitud al Duce, agradeciéndole las atenciones que recibieron en Italia a donde le llevó el buque italiano PRINCESA MARIA desde España.
Roma. Los sacerdotes españoles emigrados en Roma serán recibidos por el Papa, presentándolos el Secretario de Estado Cardenal Pacelli.
TANGER. Durante la visita del Almirante alemán al Ministro de Italia expresó que su misión se referiría exclusivamente a proteger la navegación alemana.
Los informes que se reciben desde España dicen que nuestra columna continúa la presión sobre San Sebastián, y mientras, se han efectuado esporádicos combates en otros frentes.
Franco visitó el sector de Talavera de la Reina y tomó disposiciones para preparar el avance sobre Madrid.
Las provincias de Sevilla y Huelva y Cádiz, están completamente libres de gubernamentales y Córdoba y Jaén están controladas por los nacionalistas. En Belears, reina calma absoluta mantenida por las fuerzas nacionales. Noticias de Málaga dicen que algunos cabecillas del

Frente Popular abandonaron la ciudad en dos buques gubernamentales que estaban en aquel puerto.
En Talavera de la Reina, los nacionales han encontrado sacos de correspondencia dirigida al Comisario de Guerra de Moscú, correspondencia de los rusos que combaten en España y envían a su país.
Mañana se reunirá en Londres el Comité de las naciones adheridas a la no intervención en los asuntos de España. Todas las naciones se hacen representar por sus embajadores en aquella capital, excepto Francia que envía a su Ministro de Relaciones Extranjeras. Se supone que la marcha de este Ministro la ha ideado el Gobierno de Francia como una tregua durante el tiempo que dure la reunión para aquietar los ánimos de los extremistas que piden una intervención activa en favor de los comunistas españoles.
PARIS. 13 prisioneros del fuerte de Guadalupe que lograron evadirse en la noche del sábado pasado, han declarado que los «rojos» fusilaron a don Honorio Maura, don Leopoldo Matos y al cura párroco de Fuenterrabía y quedaban unos 200 prisioneros.
PRAGA. El ex Presidente del Consejo y Jefe de la Unión Nacional de esta nación hace un llamamiento a las

personas sensatas para unirse en la lucha contra el comunismo.
RIGA. Han sido detenidos la viuda de Lenin y un hijo de Zinovieff, acusados de tomar parte en complots contra Stalin, pero en realidad es por hacer manifestaciones de que existen movimientos anticomunistas justificados por la falta de asistencia sanitaria y el hambre en muchas ciudades, y en otra porque los Tribunales obran caprichosamente dictando sentencias contra los tildados de enemigos de Stalin, carentes de toda base jurídica.
RADIO CLUB PORTUGUES
En Barcelona el Tribunal Popular ha condenado al Director de la Escuela Central de Tiro. En esta ciudad se obliga a todo el mundo a asociarse en alguna agrupación política-proletaria. La mayoría escoge la U. G. T. como menos extremista que la C. N. T. En aquella hubo unas 30.000 altas y en la segunda 100.000.
La vida nocturna tan característica de Barcelona ha desaparecido por completo, y aunque el Gobierno se preocupa de que reaparezca estimulando los estableci-

(Continuará)

A bordo de un buque soviético, 87 cadáveres de dirigentes rusos salen de Barcelona rumbo a Odessa.

Macabro cargamento el de este barco ruso que va a cruzar dulces aguas de mar salado camino del país de los Soviets. Triste respuesta de muerte, única que la España roja podía dar al signo de interrogación que Rusia marcó con la silueta de la hoz en la faz de la Península.

Al bagaje de armas, obsequio a peso de oro, que la Unión Soviética vendió a su esclava, España le corresponde con este buque cargado con ochenta y siete ataúdes negros como su alma, ofrenda luctuosa que, para mí representa ochenta y siete trozos de España recién liberada, ochenta y siete retazos de cielo azul que han tirado al puerto barcelonés sus lacras de nubarrones y vuelven a ser más españoles, más azules que nunca en la égida gloriosa de la España tradicional.

ULTIMA HORA

En Belgrado ha sido ratificado el pacto italo-yugoeslavo

Maniobras de la flota roja frente a Alicante

Londres, 1 (madrugada) Informan de Gibraltar que la flota bolchevique efectuó maniobras de tiro frente a Alicante.

En Inglaterra y Nueva Zelanda los marxistas rechazan la alianza con los comunistas

Londres, 1 (madrugada).—El partido marxista de Nueva Zelanda

acaba de rechazar, por cuatrocientos sesenta y seis votos, contra catorce, la fusión con el partido comunista.

Prórroga del acuerdo comercial entre Italia y Dinamarca

Roma, 1 (madrugada).—El conde de Ciano y el ministro de Dinamarca en Roma firmaron un acuerdo prorrogando hasta el 30 de julio la validez del acuerdo italo-dinamarqués acerca del cambio de mercancías.

Inglaterra promete a Italia que Francia impedirá el paso de voluntarios

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

Sevilla (12 noche).—El general Queipo, en la charla de esta noche, comenzó diciendo que el control ha producido agitación en Francia e Inglaterra. Mussolini, en un discurso, ha atacado a esos ladridos, haciendo antes entrar en razón al Gobierno inglés. En cambio, el Gobierno francés atiza el fuego, olvidando que el contrabando que pasa por su frontera hace durar la guerra.

El Gobierno inglés ha prometido a Italia que Francia impedirá el paso de voluntarios extranjeros a España, y parece que Blum lo ha prometido así solemnemente a los periodistas. Pero en ocho meses

han desmentido tantas veces los hechos a las palabras de este judío, que yo no fío en sus promesas.

Otra nota saliente de la actualidad es el pacto italo-yugoeslavo, que se ha ratificado con desusada celeridad para frustrar toda intriga que tienda a malograrlo. La Prensa moscovita revela su descontento, y la de Francia rebosa despecho, siendo el único comentario justo el de «La Liberté», quien dice que el pacto es un nuevo éxito de Italia, y que ahora se espera el acercamiento de Grecia y Turquía a la misma nación, en perjuicio de la influencia francesa, inculpa de lo que ocurre a la desastrosa política del Gobierno Blum.

Francia procura que vivamos en la anarquía, fraccionados en repúblicas esclavas suyas, si es que no se le anticipa Moscú en la tarea. Ahora mismo vemos el resultado de esos Estados en caricatura, lo mismo en Vasconia que en Cataluña.

Resumiendo las informaciones de la Prensa roja, dicen las radios marxistas que en operaciones brillantes atacaron Alcaracejo por dos sitios a la vez, ocupándolo en poco tiempo, lo mismo que Villanueva del Duque. Con este motivo dan detalles fantásticos de la no menos fantástica operación. Por su parte, «Claridad» asegura que avanzaron simultáneamente hacia Villaharta, Espiel y Peñarroya, sin resistencia en su marcha vertiginosa, habiendo tenido que emplear compañías de ingenieros para enterrar centenares de muertos abandonados. Dicen que sus vanguardias llegaron hasta Peñarroya, y que continúa la batalla, de la que esperan la victoria. El general dice que todo eso es falso. Ya dije con sinceridad que las operaciones realizadas por nuestras fuerzas ayer de madrugada fueron brillantísimas, y que durante ellas el enemigo brilló por su ausencia.

A ruego de tres pueblos mártires, que pedían su liberación, emprendí esas operaciones, que la lluvia nos impidió coronar. Tomamos las tres sierras de la Alcornocosa, Alcornocozilla y Cabezamesada, que, defendidas con tesón, hubieran sido imposible de conquistar. La columna de Espiel ocupó el puerto de Calatreveño, y la de Villaharta, la sierra de Atalaya. Al día siguiente, se ocupó Villanueva del Duque bajo un diluvio que duró cinco o seis días. Cuando el sol secó un poco el terreno, nuestras fuerzas llegaron a siete kilómetros de Pozoblanco.

Tras otro paréntesis impuesto por la lluvia, ocupamos todas las posiciones que rodean Pozoblanco, donde resistimos violentos ataques rojos, rechazándolos, y otra vez el aguacero nos ha tenido clavados sobre el terreno; pero, al abonanzar el tiempo, me encontré con que se resentía bastante la salud de algunos hombres que llevaban bastantes días durmiendo en el campo.

Las masas marxistas se habían encerrado en sus madrigueras de Pozoblanco. Por eso nuestra Aviación, después de ahuyentar a los aparatos rojos, que se conformaron con arrasar pueblos indemnes de segunda línea, destruyó Pozoblanco.

Decidí ocupar posiciones en la Sierra, donde las fuerzas esperarán que yo disponga el avance. Tan ausentes estuvieron los rojos durante estas operaciones, que únicamente hostilizaron a ocho o diez regulares que protegían la extrema retaguardia, a los que, por sorpresa, hicieron tres muertos. Juro por mi honor que no hubo otra cosa. Perdimos únicamente un camión, que se extravió durante la noche, y que nuestros esfuerzos no consiguieron salvar. No nos han cogido ni un arma, ni un cartucho, ni un correa. Abandonamos algunos sacos de paja y latas de carne argentina, para dejar huecos en los camiones a 91 habitantes que quedaban en Alcaracejo y 60 en Villanueva.

Establecidos en nuevas posiciones, el enemigo no se ha presentado desde las cuatro de la madrugada de ayer hasta el mediodía de hoy, en que fueron vistos dos tanques y dos batallones. Se les dejó acercarse al puerto, y entonces abrióse fuego contra ellos, ahuyentándolos. En cuanto al avance hacia Pueblonuevo, es cierto que avanzaron por la carretera de Hinojosa; pero no consiguieron el objetivo que se proponían. Después, el general se refiere a las operaciones del Norte, ponderando la brillantez con que se han desarrollado, y poniendo de relieve la importancia de la rotura del frente rojo en aquella región.

Burgos, 1 (madrugada).—En Belgrado, la capital de Yugoslavia, se verificó ayer la ceremonia de ratificación del pacto italo-yugoeslavo.

En el Ministerio de Negocios Extranjeros, a las diez y media de la mañana, suscribieron los documentos en que se ratifica el pacto, siendo firmados por el conde de Ciano y el presidente del Consejo y ministro de Negocios Extranjeros de Yugoslavia, señor Stadinowich. Se cambiaron entre ambos representantes de naciones afectuosas palabras de salutación, subrayando la importancia del acto.

Acabada la ceremonia, el conde Ciano se dirigió a la Casa de Italia, donde conversó con algunos compatriotas amigablemente.

El ministro de Negocios Extranjeros de Italia se dirigió al aeródromo de Belgrado, donde fué despedido por el jefe del Gobierno yugoeslavo y varios ministros, entre los cuales se encontraban los de la Guerra y de Comercio, el alcalde de Belgrado, el comandante en jefe del Ejército Nacional y otras destacadas personalidades. También estaban los representantes diplomáticos de Austria, Hungría y Albania.

El conde Ciano abrazó al jefe del Gobierno yugoeslavo y estrechó su mano en señal de firme amistad, diciéndole al mismo tiempo que esperaba verlo muy pronto en Roma.

Acto seguido el conde Ciano subió a un avión «Savoya Marchesi», emprendiendo el viaje a Roma escoltado por una escuadrilla de aviones italianos y otra de bombardeo.

El 30 de abril elecciones en el Japón

Tokio, 1 (madrugada).—Las nuevas elecciones han sido fijadas para el treinta de abril. Se calcula que conducirán al refuerzo del partido laborista y de los pequeños grupos, en tanto que no traerán ninguna modificación considerable para los grandes partidos, y consiguientemente, para la composición de la Dieta.

El Gobierno tiene intención de influir en las elecciones procurará constituir un nuevo partido con el auxilio de los militares y de los grupos nacionalistas. Sin embargo, no se cree que esta acción tenga efecto.

Tarradellas fracasa en su intentos de conciliación

París, 1 (madrugada).—Según informaciones de la Prensa no se realizaron las esperanzas de Tarradellas, que en Barcelona creía poder reconciliar a los partidos políticos y Sindicatos marxistas.

Detención de dos espías japoneses en Los Angeles

Los Angeles, 1 (madrugada).—Fueron detenidos ayer dos japoneses acusados de espionaje. En su domicilio se hallaron planos de fortificaciones e instalaciones de abastecimiento de los Angeles, así como un puesto emisor de Telegrafía sin hilos.

Valores auríferos a España

París, 31.—En virtud del último decreto dictado por el Generalísimo Franco, a fin de que todos los valores y objetos de oro sean repatriados a España, numerosos españoles residentes en ésta, incluyendo miembros de la familia real española, han enviado para Burgos gran cantidad de oro y valores.

Hallazgo de vestiduras religiosas de gran valor en Granada

Burgos.—En un pueblo de Granada han sido encontrados varios vestidos religiosos, algunos de gran valor. Uno de ellos es de una tela viejísima y de unos bordados primorosos, que, según aseguran, están hechos por la Reina Isabel la Católica.

Alemania bota un buque-cisterna gigante

Berlín.—En los astilleros de Isbanch se ha botado un barco-cisterna gigante construido por encargo del consejo directivo del Canal de Panamá.

El nuevo buque partirá en breve plazo para las costas de América.

87 cadáveres de dirigentes rusos salen de Barcelona para Rusia

Barcelona.—A bordo de un buque soviético, llegado expresamente a este puerto de Barcelona para tal fin, fueron instalados 87 ataúdes con otros tantos cadáveres de comisarios y dirigentes rusos-soviéticos de segunda fila, que murieron con los rojos españoles. El barco tomó rumbo a Odessa, en el Mar Negro.

Antes de zarpar, y en señal de gratitud, Largo Canallero envió al comandante del buque un mensaje de afectuosa despedida.

Llegan heridos a Valencia y se origina una manifestación

Valencia, 31.—Procedentes del frente de Teruel han llegado a Valencia varios camiones conduciendo heridos.

Con este motivo se formó una imponente manifestación de campesinos que al grito de «abajo la guerra» recorrió las principales calles de la población.

El Gobierno no se atrevió a disolverla.

Ametralladoras en las casas de Barcelona

Barcelona, 31.—En Barcelona reina una gran efervescencia, y se temen serios disturbios callejeros. Con motivo de la crisis del Gobierno de la Generalidad, los anarquistas se han hecho dueños de la situación.

En el palacio de la Generalidad se han colocado ametralladoras en todos los huecos.

El «honorable» Companys ha dicho que la situación es muy delicada.

Comentario inglés a las negociaciones con Bélgica

Londres, 1 (madrugada).—Comentando la política de neutralidad de Bélgica, el «Daily Herald» escribe: «Durante las conversaciones de los Estados Mayores, los delegados franceses pretendieron que en caso de guerra contra Alemania el ejército belga constituyese el alfiler de la izquierda del ejército francés y que todas las facilidades fuesen aseguradas a los ejércitos francés y británico para atravesar el territorio belga. El ejército aéreo británico debería tener base de operaciones en territorio belga. Todos estos preparativos deberían ser tomados en tiempo de paz; pero las disposiciones motivarían en caso de conflicto discusiones diplomáticas interminables sobre la interpretación del llamado ataque no provocado. Ahora bien: no aumentan en caso alguno la seguridad colectiva, y todo esto debe ser imputado a la política francesa. Bélgica debía ser sometida al servicio de los planes del Estado Mayor francés, sin consideración alguna al punto de vista belga o a los intereses belgas. Gracias a esta política, los ejércitos franceses tendrían derecho a pasar por Bélgica excitando así al ejército alemán a pedir para sí el mismo derecho.»

El Gobierno francés se ocupa de la repatriación de voluntarios que luhan en España

París.—El Gabinete Blum ha celebrado hoy Consejo. La reunión de los ministros duró tres horas, y según informaciones, en ella se estudió la situación internacional. El ministro de Relaciones Extranjeras, M. Delbos, informó al Consejo de los trabajos realizados por el Comité de No Intervención, así como del control de las fronteras españolas. También se trató de la cuestión del repatriamiento de los voluntarios extranjeros, y se cree que este asunto se solucionará de común acuerdo y en el seno del Comité de Londres. M. Delbos dedicó también su atención a la política de la Europa central y se habló sobre el reciente convenio italo-yugoeslavo. El Consejo aprobó varias mociones relacionadas con la implantación de la semana de cuarenta horas en el comercio al detall.—A. Z.

